
Continúan las críticas 
por la no continuación 
de proyecto de doble 
vía en ruta al valle
El alcalde de Vicuña y diputados de oposición 
insistirán con gestiones en Santiago para que 
la iniciativa se retome y se pueda concretar.  
Desde el oficialismo, en tanto, recalcan que 
una ruta alternativa es la mejor solución. 4-5

Festival de 
La Serena: 
Cuatro 
jóvenes 
tributarán 
a Los 
Prisioneros 
Alonso Farías, Celeste Muni-
zaga, Claudio Zambra y 
Marcelo Castillo interpre-
tarán los éxitos del icónico 
conjunto de rock chileno 
en la competencia que se 
desarrollará los días 1 y 2 
de febrero. 26

TURISMO 

SERNATUR LLAMA 
A TURISTAS A 
PREFERIR LOS  
ALOJAMIENTOS 
FORMALES 

COQUIMBO UNIDO

Jóvenes y 
niños piratas 
parten con  su 
pretemporada
En seis categorías cadetes y 
en los pequeños de la Escue-
la de Fútbol se  comenzó a 
trabajar en este 2019 en el 
puerto. 22-23

CULTURA 

14-15

Sinfónica de 
La Antena 
festeja 15 
años de vida
La orquesta ofrecerá a las 
20 horas de hoy en el teatro 
del Liceo Gabriela Mistral 
un concierto de gala con la 
participación del cornista 
Gustavo Ibacache. 27

Vecinos realizaron una manifestación al mediodía de ayer en el lugar donde una menor 
falleció. Desde el municipio aseguran que las gestiones se realizan desde hace un año. 

EXIGEN SEMÁFORO EN 
ESQUINA DONDE HUBO 
TRÁGICO ATROPELLO

EN INTERSECCIÓN DE ARAUCO CON LAS PARCELAS 

6-7
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La actriz Javiera Parada, 
candidata a la presidencia 

de Revolución Demo-
crática,  afirma que 
“debemos mantener 
nuestro compromiso 
de renovación de los 
cargos” 10

ANDREA WOLLETER

“AHORA ES NUESTRO TURNO 
DE TENER PROPUESTAS Y 

DEMOSTRAR 
QUE PODEMOS 

GOBERNAR”
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Cartas al director

Incendios y salud

#eldia_cl

#ReporteroElDia   +56954636111  y al +56981892799 

Fernando Torres

director Escuela Química y 

Farmacia U. Andrés Bello

Tras los incendios en dis-
tintos puntos de la zona 
central de Chile como 
Valparaíso, Región de 
O’Higgins y en zonas de la 
Región Metropolitana, existe 
una gran inquietud por los 
efectos en la salud que estos 
focos pueden producir es-
pecialmente de niños y de 
personas de la tercera edad.

El monóxido de carbono 
es un agente nocivo que 
se origina por combustión 
incompleta de la materia 
orgánica: papel, madera, 
combustibles, aceites, etc. 
Es un gas incoloro, inodo-
ro, insípido, menos denso 
que el aire y tiene una afi-
nidad 200 veces más por 
la hemoglobina que el 
oxígeno. El monóxido de 
carbono ingresa por la vía 
respiratoria, compitiendo 
por el oxígeno del aire que 
respiramos, uniéndose a la 
hemoglobina y formando 
carboxihemoglobina. 

En caso de que una persona 
esté expuesta a monóxido 
de carbono o encontrarlo 
con los síntomas descritos, 
es necesario retirarlo de in-
mediato del lugar, teniendo 
presente que la persona que 
rescata debe tomar todas las 
precauciones para no verse 
afectada. Quienes se encuen-
tran trabajando en las zonas 
afectadas deben hacerlo con 
un equipo especializado, 
pañuelos húmedos y, en 
general, evitar exponerse 
al humo. En caso de los ho-
gares que están próximos a 
los incendios, tratar de no 
abrir ventanas ni puertas. 
De ser necesario, se debe 
trasladar de inmediato a 
un centro asistencial para 
que administren oxígeno, lo 
hidraten por vía endovenosa 
y traten las convulsiones 
y/o alteraciones cardiacas.

También se debe tener 
cuidado con los niños, quie-
nes deben evitar jugar en el 
suelo y, al momento, en que 
la gente comience a limpiar 
las cenizas, es importante 
usar mascarilla y mojar el 
suelo antes de barrer.

Desde Coquimbo un lector nos hace ver la inconveniencia de regar el césped de la plazas durante el día y mientras el sol está alto, por cuanto eso no es eficiente para 
la mantención de las áreas verdes.

Envíe sus cartas al Director, con una extensión máxima de 1.500 caracteres, con espacios incluidos, con la debida identificación, nombre, rut 
y número telefónico, a: • www.diarioeldia.cl,  •oficinas comerciales,   • a nuestros e mails :  director@eldia.la   crojas@eldia.la

LOS TEXTOS Y OPINIONES SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE LOS FIRMANTES

Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes 
las emiten y no reflejan necesariamente el pensamiento de diario El Día >>

DENUNCIA

Trending Web

Felipe Larraín

Radio La Clave:
Felipe Larraín, Ministro de Hacienda:
“Entiendo que hubo un proceso, un concurso, varios 
currículum, y este es el que pareció a la gente que 
estuvo evaluándolo mejor. Es una persona joven 
que tiene buenos antecedentes”.

El Dínamo:
“Es joven, tiene buenos antecedentes”: la defensa 
de @felipelarrain al millonario sueldo de Fernanda 
Bachelet.

Gobierno se desiste de continuar la 
doble vía a Vicuña por el alto costo 

Ana Carvajal: “Ojalá las autoridades piensen en las 
personas que vivimos en el valle y nos escuchen”

Fernanda Chacón: “Me parece rara la voltereta del Gobierno, 
es un proyecto que nos beneficia a todos”

Llaman a jóvenes de la región a 
vacunarse contra el sarampión

Marta Cortés: “Espero que los jóvenes asistan a vacunarse, 
pero la clave es la campaña en terreno del Ministerio de Salud”

Pablo Ramírez: “Todavía no entiendo porqué se deben volver 
a vacunar los jóvenes”

El seremi del MOP informó que es inviable que pueda 
ser financiada por el Ministerio de Obras Públicas.

Desde el Ministerio de Salud indicaron que la medida 
busca que los jóvenes nacidos entre 1994 y 1998, para 
evitar complicaciones con la enfermedad.
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Editorial Humor

¿Palabrota del año?

uego que el Diccionario de Oxford eligiera “tóxi-
co” como el vocablo del año y la Fundación de 

Español Urgente diera su voto a “microplástico”, el 
periodista especializado Héctor Véliz-Meza decidió 
que la palabra del año es “ignorancia”. Justificó 
su decisión en que el celular se ha convertido en 
parte integrante de la anatomía de los jóvenes sin 
favorecer su interés por el conocimiento.

La preocupación por el uso del idioma no es 
nueva.  En tiempos pasados, la Academia de la 
Lengua se ufanaba de ser capaz de 
“limpiar, fijar y darle esplendor” al 
idioma. Hoy día ya no pretende una 
tarea tan descomunal. Se propone, 
en cambio, “unir por la palabra”. 
Pero, como señala Véliz-Meza, las 
palabras que se usan son cada 
vez menos.  La verdad es que muchas palabras, la 
mayoría tal vez, de nuestro bello idioma, llenas de 
matices y detalles, han desaparecido del lenguaje 
corriente, reemplazadas por “palabrotas”. Hace 
años, en la Academia Chilena de la Lengua, expresé 
mi consternación porque en el lenguaje diario 
de muchos chilenos, el léxico se ha reducido al 
“huevón” y todas sus variaciones.

Felizmente, hay quienes todavía se ocupan del 
castellano nuestro de cada día. Enrique Ramírez 

Capello, profesor de periodismo por años, nos ha 
recordado su preocupación. 

Pero,  ¿qué se puede hacer, pregunto yo, cuando 
una autoridad policial recae en un antiguo vicio y 
sostiene que las víctimas “fueron maniatadas de 
pies y manos”? No hay cómo, que yo sepa, que se 
puedan “maniatar” los pies de alguien.

Y para terminar: la RAE le ha respondido a Iván 
Sergio De Torres poniendo énfasis en que no es 
dueña de la verdad idiomática. Que el idioma 

lo construyen día a día los propios 
hablantes, no las autoridades. Por 
eso, al contrario de lo que quería don 
Iván Sergio, no ha vetado del uso del 
chilenismo “ganarse”, en el sentido de 
arrimarse, acomodarse. “El Diccionario 
de americanismos -precisa la RAE- es 

un diccionario descriptivo, que carece de propósito 
normativo y no da pautas para ‘el bien hablar o 
escribir’”.

Lo importante es que lo que se dice, que no se 
cambie el sentido de las palabras y se entienda… 
y que el texto sea agradable de leer.

Eso es lo que debería preocupar.

Abraham Santibáñez 

L

Miembro de la  Academia Chilena de la Lengua

secretario general del  Instituto de Chile

“Lo importante es que 
lo que se dice, que no se 
cambie el sentido de las 

palabras y se entienda… 
y que el texto sea agrada-

ble de leer”.

a necesidad de cambios 
profundos  basados en 

una modernización efectiva 
de la legislación laboral 
ha sido planteado por el 
Gobierno y para ello se aco-
gen cinco propuestas fun-
damentales de un trabajo 
desplegado por dos mesas 
de trabajo que expusieron 
tanto en lo técnico, con 
mirada empre-
sarial, como en 
lo sindical.

Algunos de 
los temas cen-
trales se rela-
cionan con la 
adaptabilidad 
y conciliación 
trabajo- familia, otras nor-
mas para nuevas formas 
de empleo, competencias y 
mejor formación, fiscaliza-
ción y relaciones colectivas 
más justas.

Lo que se pretende es for-
talecer el mercado laboral 
en sus diversas etapas y, por 
sobre todo, que haya respe-
to mutuo entre las partes 
porque capital y trabajo 
son un binomio insepara-
ble porque son vitales en el 
desarrollo de un país.

 Lo contrario significa con-
flictos que llevan a la parali-
zación de cualquiera activi-
dad laboral con el daño que 
se causa a ambas partes, en 
lo social y económico, como 
de hecho ha sucedido en 

las últimas décadas, pese a 
los avances realizados, y, lo 
más cercano, el conflicto de 
los portuarios en Valparaí-
so.

Las reglas claras son lo 
básico en procesos de este 
tipo y ese es el propósito que 
tiene la mencionada pro-
puesta,  en el marco de las 
acciones destinadas a crear 

un millón 
y medio de 
empleos en los 
próximos ocho 
años y con 
incorporación 
decidida del  
sector femeni-
no.

Es en este último campo 
donde debe haber  mayor 
énfasis, lo que se ha reco-
nocido en el último tiempo, 
sumado a los jóvenes que 
buscan trabajo por primera 
vez, donde también hay 
incentivos, pero hay que 
perseverar en ello y los últi-
mos indicadores del empleo 
que entrega el INE van por 
buen camino.

Esto lo avala el último 
informe del IMACEC que 
es auspicioso con un creci-
miento superior a lo espera-
ban los más optimistas, 3,1%.  

Se espera que el proyecto 
en referencia sea enviado 
en el corto plazo al Congre-
so para una rápida tramita-
ción.

L

Lo que se pretende es for-
talecer el mercado laboral 

en sus diversas etapas y, 
por sobre todo, que haya 
respeto mutuo entre las 
partes porque capital y 
trabajo son un binomio 

inseparable

Columnistas
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CONTINÚAN CRÍTICAS POR LA NO 
CONTINUACIÓN DE PROYECTO DE
DOBLE VÍA EN RUTA AL VALLE DE ELQUI

la Ruta 41, que conecta a La 
Serena con el Valle de Elqui, 
entre otras razones, por el 
alto costo que significa desa-
rrollarla con recursos de esta 
cartera y porque tomaron la 
determinación de proteger 
el patrimonio turístico de 
este lugar.

En cambio, se priorizará 
una vía alternativa que se 

desviaría por los caminos 
interiores hacia la Ruta 5 
y el mejoramiento de dos 
caminos, el del lado norte 
de la ribera del Río Elqui y 
la pavimentación del ca-
mino antiguo hacia esas 
localidades.

El primero en reaccionar 
fue el alcalde de Vicuña, 
Rafael Vera, quien cuestionó 

la determinación señalando 
que no sería efectivo que la 
gente no está de acuerdo 
con la iniciativa por consi-
derarla “invasiva” pues él ha 
hecho sondeos que ratifican 
que a lo menos el 95% de la 
comunidad sí la aprueba. 
De hecho, anunció que se 
reunirá el próximo 14 de 
enero con el ministro del 

MOP, Juan Andrés Fontaine 
“y le dejaré en claro la pre-
ocupación que nos genera 
la decisión absurda que han 
tomado nuestras autorida-
des regionales”, expresó.

A los cuestionamientos del 
edil se sumó el exintendente 
y ex Subsecretario regional, 
Ricardo Cifuentes, quien ma-
nifestó que “es lamentable 

que el gobierno nacional no 
apoye a la región en cues-
tiones tan fundamentales”. 
En este sentido, indicó que  
“ya se bajó el proyecto del 
aeropuerto, no sé lo que va a 
pasar con Agua Negra, lo del 
puerto de Coquimbo quedó 
parado, entonces pareciera 
ser que lo único que busca 
el gobierno es ahorrar plata 

Un encendido debate han 
generado las declaraciones 
del seremi de Obras Públicas, 
Pablo Herman, a El Día, en las 
que señaló que el gobierno 
decidió no continuar con 
el proyecto de doble vía en 

El seremi del MOP, Pablo Herman,  informó que se decidió no concretar la ejecución del proyecto de doble vía en esta ruta por su alto costo y además por proteger el patrimonio del valle del Elqui.
FOTO EL DIA

DANIELA GUAJARDO
La Serena

Actualidad
El alcalde de Vicuña y diputados de oposición han señalado que insistirán con las gestiones en Santiago 
para que el proyecto se retome y se pueda concretar. Desde el oficialismo, en tanto, recalcan que una ruta 
alternativa es la mejor solución para proteger el patrimonio y el turismo en el valle de Elqui.

TRAS DECLARACIONES DEL SEREMI DEL MOP
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en esta región y lo peor es 
que veo que las autoridades 
regionales no son capaces de 
dar la pelea por las cosas que 
son fundamentales”, dijo.

Respecto de las razones 
económicas que esgrimió 
el seremi, donde indicó que 
tiene un costo muy elevado 
para poder concretarla con 
recursos sectoriales (60 mil 
millones de pesos el primer 
tramo y 50 mil el segundo), 
Cifuentes puso como ejem-
plo el tranque Puclaro, que 
tuvo un costo aproximado de 
400 mil millones de pesos. 
“Y tenemos una autoridad 
del MOP que se achica por 50 
mil millones, este gobierno 
ha dejado de invertir miles 
de millones de pesos y ahora 
se preocupa por no dar la 
pelea por La primera etapa”. 
Agregó que en Santiago se 
invierten miles de millones 
de dólares en el Transantiago 
y las líneas de Metro “como 
no va a ser razonable inver-
tir en tener una doble vía 
expedita y evite accidentes, 
no quiero ser despectivo, 
pero creo que esto es una 
‘chambonada”, es muy  triste 
lo que está ocurriendo”.  

Asimismo, indica que no 
es efectivo que no se pueda 
hacer si no es vía concesión 
y pago de peaje. “Esto se 
puede hacer por tramo, ir 
de a poco. 50 mil millones 
de pesos para el MOP en dos 
o tres años es nada, parece 
que a la gente de aquí le 
falta personalidad para dar 
la pelea no más, las platas 
no pueden ser limitación, 
porque si fuera así no haría-
mos muchas cosas”.

En este sentido, agregó que 
“El (Herman) está buscando 
escusas para no defender 
un proyecto. Creo que la 
labor de un seremi es dar la 

> Zona de debates

Pareciera ser que lo único 
que busca el gobierno es 
ahorrar plata en esta región 
y lo peor es que veo que las 
autoridades regionales no 
son capaces de dar la pelea 
por las cosas que son funda-
mentales”.

RICARDO CIFUENTES
exintendente y exsubdere

“Le dejaré en claro al minis-
tro la preocupación que nos 
genera la decisión absurda 
que han tomado nuestras 
autoridades regionales”.

RAFAEL VERA

alcalde de Vicuña

“La verdad es que el gobier-
no del Presidente Píñera 
ha instalado una suerte de 
retroexcavadora sobre los 
grandes proyectos de obras 
públicas de la región”.

MATÍAS WALKER
diputado DC

“Mi pregunta es ¿hay que 
gente que tiene terrenos?, 
¿se pretende beneficiar a 
particulares?, ¿se pretende 
generar beneficios a terce-
ros?. Yo soy mal pensado 
porque esto ya ha ocurrido 
en otros lugares de nuestro 
país”.

PEDRO VELÁSQUEZ
diputado independiente

“Se están delineando nuevas 
rutas de fomento al turismo 
que permitan desde La Sere-
na hasta Vicuña trasladarse 
de forma expedita, rápida, 
fácil. Eso es además de lo 
otro y no excluye para nada 
la doble vía”.

FRANCISCO EGUIGUREN

diputado RN

“Chile cambió y tenemos 
que acostumbrarnos a que 
cada vez que se hace una 
inversión, sea pública o 
privada, a que hay que con-
versarlo con los vecinos y en 
este caso ellos se oponen a 
que se haga una doble vía”.

JUAN M. FUENZALIDA

diputado UDI

pelea, porque si no para qué 
los tenemos, porque parece 
un funcionario de Santiago 
puesto en la región y eso es 
muy lamentable”.

Similar opinión expresa 
el diputado (DC), Matías 
Walker, quien dice que le pa-
rece “insólita e injustificada 
la decisión” y recordó que 
en reuniones que sostuvo 
con el entonces ministro 
Alberto Undurraga en julio 
de 2015 y a fines del año 2016 
se aprobaron los recursos 
para el diseño de las dos 
primeras etapas, el primero 
de ellos fue concluido y el 
segundo por concluir. “De 
hecho formaba parte del Plan 
de Infraestructura del MOP 
y es uno de los proyectos 
que tiene más rentabilidad 
social en Chile”.

Señala que el proyecto se 
había priorizado por la gran 
cantidad de atochamientos 
que se producían en esta 
ruta y porque era una de 
las que presentaba las tasas 
de accidentabilidad más 
grandes en el país. “Por eso 
lamentamos esta decisión, 
esperamos que se revierta”, 
precisó y anunció que sos-
tendrán una reunión con 
el ministro del MOP.

como país de hacer eso. 
(…) Eso no puede quedar 
así, alguien tiene que ha-
cerse responsable de esto” 
Asimismo, indicó que “el go-
bierno del Presidente Piñera 
debe considerar que son 
políticas de Estado que se 
tienen que cumplir”.

Velásquez fue mucho 
más allá y manifestó que 
le preocupan los “poderes 
fácticos” que pueden estar 
detrás de esta decisión. “Mi 
pregunta es ¿hay que gente 
que tiene terrenos?, ¿se pre-
tende beneficiar a particu-
lares?, ¿se pretende generar 
beneficios a terceros?. Yo 
soy mal pensado porque 
esto ya ocurrido en otros 
lugares de nuestro país”, 
puntualizó.

En este sentido, señaló que 
espera que las autoridades 
a nivel regional y nacional 
reconsideren la determi-
nación “que recapaciten, 
que reestudien, porque si 
hoy no están los recursos 
esperemos hasta el próximo 
año vamos a negociar los 
recursos necesarios que se 
requieren para estas obras, 
pero no dejarla”, precisó.

Desarrollo y cuidado del 
valle

Desde la otra vereda, el 
diputado (RN), Francisco 
Eguiguren, señala que la-
menta profundamente la 
confusión que se ha gene-
rado por este tema, porque 
lo que quiere el gobierno 
es potenciar y promover el 
turismo en el valle de Elqui 
“en ese sentido, las ideas 
que existen al respecto en 
términos viales son primero 
protegerlo de la circulación 
de camiones de carga pesa-
da que tengan un impacto 
negativo”. Por lo mismo, 
especificó, se va a delinear 

esta ruta alternativa.
Junto con eso, agregó la au-

toridad, se están delineando 
nuevas rutas de fomento al 
turismo que permitan desde 
La Serena hasta Vicuña tras-
ladarse de forma expedita, 
rápida, fácil. “Eso es además 
de lo otro y no excluye para 
nada la doble vía, al revés, 
la está pensando fuerte-
mente porque es sin duda 
una tremenda alternativa 
que va a permitir poten-
ciar, mejorar, promocionar 
y desarrollar el turismo que 
tanto queremos y a mejorar 
la calidad de vida de tantos 
habitantes”, precisó.

En tanto, el diputado (UDI) 
Juan Manuel Fuenzalida, 
manifestó que, pensando 
en las vías alternativas, por 
El Trapiche y Tambillo, las 
considera una buena opción 
“porque permitiría invertir 
mejor los recursos estatales, 
sobre todo si pensamos que 
van a estar conectadas con 
el túnel de Agua Negra”.

El parlamentario indica 
que hay que entender que 
tanto el Estado como las 
empresas tienen que em-
pezar a ser buenos vecinos 
“y sabemos que existe un 
conflicto en la Ruta 41 res-
pecto de los habitantes que 
vienen en torno al camino y 
que han criticado mucho el 
diseño del actual proyecto 
y tenemos que respetar a 
esas personas”.

Sostiene que Chile cambió 
“y ahora tenemos que acos-
tumbrarnos a que cada vez 
que se hace una inversión, 
sea pública o privada, a que 
hay que conversarlo con los 
vecinos y en este caso ellos 
se oponen a que se haga 
una doble vía por todo el 
tema patrimonial que ello 
significa”, puntualizó. 3701i

60
Mil millones de pesos sería 
el costo que tendría cons-
truir el primer tramo de esta 
doble vía hasta Las Rojas. Se 
sumarían otros 50 mil pa-
ra el segundo tramo hasta 
Marquesa.

La Intendenta Lucía Pinto fue enfática en aclarar que 
hoy el Gobierno está evaluando cómo mejorar los 
accesos desde y hacia el valle de Elqui, lo que incluye 
mejorar el camino actual a través de la Ruta D-41, ade-
más de evaluar una ruta alternativa que considere los 
flujos de vehículos pesados relacionados al proyecto 
Túnel de Agua Negra.
“Aquí hay dos temas que para nosotros como Gobier-
no son muy importantes y que se están confundiendo. 
Lo primero es que nos estamos haciendo cargo de me-
jorar el camino actual hacia el valle de Elqui, queremos 
potenciar la Ruta D- 41 y en este objetivo aún no está 
definido si se requiere una doble vía o no. El segundo 
aspecto es que estamos abordando la necesidad de 
generar una vía alternativa, con carácter productivo, 
que considere el tráfico de camiones de carga pesada 
asociados al futuro túnel de Agua Negra, una ruta que 
no puede pasar por el medio del valle de Elqui”, detalló 
la autoridad regional.
Con este objetivo, durante las próximas semanas se 
licitará un estudio, que se extenderá por dos años, 
para evaluar la pre factibilidad de una interconexión 
desde la Ruta D – 41 hasta el borde costero, que ten-
drá una inversión de $1.200 millones de pesos y cuyo 
financiamiento provendrá en un 70% del Gobierno 
Regional y un 30% del Ministerio de Obras Públicas. 
La intendenta detalló que “vamos a proteger el valle 
de Elqui, su valor turístico y medio ambiental, pero a la 
vez, reforzar las medidas de seguridad vial necesarias 
para evitar la gran cantidad de accidentes que hoy 
vemos en la Ruta D-41”.

Lucía Pinto: “Aún no hay una 
solución sobre el proyecto”

“La verdad es que el go-
bierno del Presidente Piñera 
ha instalado una suerte de 
retroexcavadora sobre los 
grandes proyectos de obras 
públicas de la región”, agregó.

Por su parte, el diputado 
Pedro Velásquez recalcó la 
importancia que generará 
en el futuro la integración 
de la región de Coquimbo 
con la provincia de San Juan, 
Argentina, a través del paso 
de Agua Negra, para lo cual, 

dijo, el desarrollo de esta 
carretera es fundamental.

El parlamentario cuestionó 
además que se haya invertido 
cerca de 1.000 millones de 
pesos en los diseños de los 
dos primeros tramos para 
que no se concreten. “Que el 
gobierno vaya a botar 1.000 
millones de pesos para ge-
nerar otro tipo de trazado, 
esto tiene una consecuencia 
política y económica, porque 
no estamos en condiciones 
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Vecinos presionan para
agilizar instalación de semáforo en 
intersección donde murió menor

A LA ASAMBLEA ASISTIERON CONCEJALES DE LA SERENA

Según las autoridades locales, el trámite para adquirir 
y colocar el dispositivo de tránsito tardaría entre seis y 
ocho meses, pero la comunidad no está de acuerdo en 
esperar ese tiempo e insisten en que la solución debe 
ser más rápida.

Indignados y muy dolidos 
se encuentran los vecinos 
del sector La Florida de La 
Serena porque desde hace 
tiempo habían solicitado un 
semáforo para la intersección 
entre las avenidas Arauco y Las 
Parcelas, pero ahora lamentan 
la muerte de una niña de 13 
años, quien fue atropellada 
por un camión mientras se 
encontraba parada en una 
vereda la tarde del jueves 03 
de enero.

La comunidad se reunió este 
lunes en el lugar del accidente 
con varios concejales y un 
delegado municipal para 
exigir la instalación del dis-
positivo de tránsito, así como 
la implementación de otras 
medidas que disminuyan 
los riesgos viales en la zona, 
usualmente transitada por 
peatones y menores de edad, 
ya que alrededor se ubican 
residencias y varios colegios.

JOHANA FERNÁNDEZ
La Serena

Marcela Isabel Lemus, voce-
ra vecinal, manifestó que la 
prioridad era lograr un diálogo 
y “aprovechar la instancia de 
autoridades que por primera 
vez se hicieron presentes”.

“Queríamos dejar en claro 
la urgencia y la necesidad 

Vecinos del sector  bloquearon el paso por la intersección en la que ocurrió el fatal accidente el pasado 03 de enero JENY CASTILLO

que tenemos al respecto 
porque aquí hay vidas en 
juego y por lo tanto no po-
demos esperar (…) lo que 
pasó ocasionó mucho dolor, 
de hecho nosotros íbamos a 
celebrar el cumpleaños de mi 
marido pero por supuesto no 
pudimos hacerlo. Todo está 
muy reciente, pero yo sé que 
esto no será en vano, y como 
vecinos vamos a luchar por 
lograr lo que exigimos”, dijo.

Igualmente piensa Alejandra 
Quezada, otra habitante del 
sector, quien afirmó que la 
instalación del semáforo es 
“más que urgente”, porque 
en dicha esquina ya se han 
registrado dos muertes.

“No sabemos si va a dar re-
sultado, pero sí va a mitigar 
un poco el peligroso cruce 
que tenemos. En marzo en-
tran más de 600 alumnos 
a los distintos colegios que 
hay por acá y no queremos 
otra víctima. El alcalde se 
comprometió a colocarnos 
un semáforo, pero a corto 

Los concejales  de La Serena más el delegado Municipal conversaron con la comunidad y de-
tallaron los tiempo de espera para la instalación del semáforo. Durante la reunión se informó que 
Carabineros revisaría el informe esta semana para acelerar los trámites.

JENY CASTILLO

Vocera vecinal,

Era la oportunidad 
de provechar 
la instancia de 
autoridades que 
por primera vez se 
hicieron presentes”.

MARCELA ISABEL LEMUS
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muertes han ocurrido en 
esa intersección, además 
de la cantidad de acciden-
tes de tránsito

plazo tendremos lomos de 
toro, saltos de velocidad, se-
ñaléticas para los colegios y 
rejas que es lo que más hace 
falta”, comentó.

CONCEJALES ESCUCHARON 
A LOS VECINOS

Cuatro concejales de la comu-
na llegaron hasta la asamblea 
de vecinos para escuchar 
personalmente los requeri-
mientos de los habitantes; 
Pablo Yáñez, Jocelyn Lizana, 
Félix Velasco y Carlos Thenoux.

“Yo tengo una hija de 14 años 
y lógicamente lo que aquí 
sucedió a uno lo afecta. De 
cierta manera queremos dar 
las garantías de que lo que 
ha se ha pedido por tanto 
tiempo se pueda concretar y 
el semáforo es muy necesario 
por la estructura vial que tiene 
esa conexión”, destacó Yáñez.

Por su parte la concejala 
Jocelyn Lizana, aseveró con 
papeles en mano que el 18 
de abril del 2018 solicitó a 
la Municipalidad la instala-
ción de un semáforo para la 
intersección y el 21 de junio 
el Ministerio de Transporte y 
Obras Públicas solicitó que 
se hicieran las mediciones 
para comenzar el estudio de 
factibilidad pero por causas 
que se desconocen esto no 
se realizó en aquél tiempo.

“Ahora, la ley exige que no 
sea en periodo de verano 
para no afectar la tempora-
da estival, así que la instala-
ción sería a partir del mes 
de marzo, pero estamos acá 
para apoyar a la comunidad 
y asegurarles que el semáforo 
sí será colocado”, acotó.

Luego de una reunión que sostuvo el alcalde Roberto 
Jacob con representantes de colegios, apoderadores y 
habitantes del sector La Florida el lunes por la mañana, 
el edil se comprometió a realizar las gestiones necesa-
rias para lograr los recursos que se requieren y adquirir 
un semáforo que sea colocado en la intersección de las 
avenidas Arauco y Las Parcelas.
“Quiero dejar claro que las gestiones para instalar un 
semáforo en el lugar las estamos haciendo hace tiem-
po, lo que está respaldado, y hablaré con la Intendenta 
para darle urgencia al financiamiento que se necesita. 
Independiente de ello, comprometí financiar el semá-
foro con fondos municipales, 80 millones de pesos, 
para garantizarle a la gente que lo tendrán”.
Indicó que estas medidas no son una reacción a la-
mentable accidente ocurrido en el lugar, si no que 
dependen de los tiempos que tome las evaluaciones 
técnicas.
Por último, confirmó la instalación de 3 lomos de toro 
para la zona “que ya estaban aprobado en diciembre y 
a fines de enero deberán estar puestos”.

Alcalde se compromete 
a instalar semáforo

Al menos  cinco colegios se ubican en esta zona, por lo que los padres piden medidas urgentes para resguardarlos JENY CASTILLO

Marcela Isabel Lemus  indicó que es la primera vez que las 
autoridades se acercan al sector, pero que aprovecharon la opor-
tunidad para realizar distintos requerimientos

“Yo tengo una hija de doce 
años que estudia en un cole-
gio del sector, una constante 
de que podría haber sido el 
hijo de cualquiera, entonces 
¿por qué esperar a que haya 
una emergencia o atropello 
fatal para darse cuenta que 
este cruce está mal hecho? Si 
se fija atrás hay una vía de una 
y acá se abre una de dos, ¿por 
qué no lo corrigieron antes?, 
además los camiones pasan 
súper rápido y no esperan 
para cruzar”, expresó Jackelin 
Plancencia, participante de 
la asamblea.

En la misma línea se ma-
nifestó otro vecino quien 
señaló que desde hace seis 
años viene escuchando que 
en la intersección se colocará 
un semáforo.

“Al parecer vamos a seguir 
en los mismo porque según 
lo que dicen las autoridades 
hay que esperar seis meses 
y eso no me convence. Yo 
tengo hijos y todos los días 
a las 8:00 de la mañana los 
tengo que dejar por el cruce y 
los conductores no respetan 
nada (…) la niña que murió 
era vecina del condominio 
donde yo vivo y la familia está 
destrozada, prácticamente 
a todos nos ha afectado el 
tema porque es una muerte 
repentina. Yo no creo que el 
semáforo evite todos los ac-
cidentes pero por lo menos 
hará que se maneje con mayor 
precaución”, razonó. 6101i

RECHAZAN TIEMPOS 
DE ESPERA

Aunque los vecinos saben que 
la instalación del semáforo 
depende de la aprobación 
de los recursos, -pues tiene 
un costo aproximado de 70 
millones de pesos-, y de los 

tiempos que demoren los 
informes de factibilidad, 
para ellos es fundamental 
que este proceso sea rápido, 
ya que muchos se sintieron 
identificados con la tragedia 
del accidente que involucró 
a la menor.

JENY CASTILLO

Vocera vecinal,

No sabemos si va a 
dar resultado, pero sí 
va a mitigar un poco 
el peligroso cruce 
que tenemos.
ALEJANDRA QUEZADA
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Demarco no realizará retiro de basura 
en Coquimbo tras conflicto por sueldos

AFECTADOS ESTÁN EN “PARO DE ADVERTENCIA”

La municipalidad mantiene una deuda cercana a 
los 2.500 millones de pesos con las empresas de 
aseo, lo que dejó a más de 80 trabajadores sin 
recibir sus remuneraciones, llevando a los afectados 
a movilizarse a espera de una respuesta de las 
autoridades y el privado.

Este lunes la empresa 
Demarco no recogió la 
basura en la comuna de 
Coquimbo, situación que 
podría mantenerse por va-
rios días. Así lo advirtieron los 
trabajadores de las empresas 
de aseo, que paralizaron sus 
funciones durante toda la 
jornada como medida de 
presión para que el muni-
cipio porteño regularice 
las deudas, que afectaron 
directamente a más de 80 
trabajadores, que quedaron 
sin recibir remuneraciones.

La semana pasada Demarco 
informó al sindicato que 
no tendrían recursos para 
pagar los sueldos, debido a 
que la deuda municipal con 
las empresas de aseo llegaba 
hasta los 2.500 millones de 
pesos, según indicaron di-
rigentes nacionales, lo que 
provocó que los afectados 
llegaran con nueve camiones 
hasta las dependencias de 
la municipalidad como me-
dida de presión, buscando 
una reunión que permitiera 
poner fin al conflicto.

“Estamos a 07 de enero y 
aún los trabajadores no re-
cibimos los sueldos, por eso 
hoy nos estamos manifes-
tando y dando a conocer que 
necesitamos el pago como 
corresponde, y esperamos 
llegar a un acuerdo para 
que ello suceda”, manifestó 
Marcelo Parada, presidente 
del sindicato N°7 de la em-
presa Demarco en medio 
de la movilización.

Parada indicó que la sen-
sación es de “incertidum-
bre”, debido a que no hay 
una fecha clara de pago, 
pese a que ayer la empresa 
analizaba las posibilidades 
de entregar los sueldos du-
rante el transcurso de la 
tarde, lo que hasta el cierre 

DIEGO GUERRERO
Coquimbo

de esta edición no se había 
concretado.

El  presidente de la 
Federación de Trabajadores 
de Empresas de Aseo 
(FENASINAJ), Armando Soto, 
quien llegó a la región tras 
recibir la alerta del sindicato, 
sostuvo que en la reunión 
mantenida con las autorida-
des, se habló de “un posible 
acuerdo dentro de la sema-
na y se comprometieron a 
hablar con las empresas 
para que los trabajadores 
reciban su pago”.

De no concretarse las solu-
ciones, la paralización conti-
nuará y Soto advirtió que una 
vez retomados los trabajos, 
se efectuarán en jornadas 
normales. “No se realizarán 
horas extra”, dijo en contacto 
en directo con Radio Mistral 
(95.1), mientras se retiraban 
los últimos camiones de la 
protesta pasadas las 10:30 
de la mañana.

60 mil millones de pesos. 
“Desgraciadamente se está 
dando en todos lados. En 
Santiago tuvimos que hacer 
esto en cinco comunas la 
semana pasada y es una 
constante. Hay muchos al-
caldes que ya hicieron de 
este bicicleteo un negocio 
y nosotros vamos a ser la 
piedra de tope”, advirtió 
Armando Soto.

Desde la administración 
del alcalde Marcelo Pereira, el 
jefe de gabinete Juan Carlos 
Rojas explicó que “ello pasa 
principalmente porque del 
total del dinero que debemos 
destinar al gasto por este ser-
vicio, solo captamos el 10%, 
y el 90% restante lo tenemos 
que asumir como Municipio. 
Esto está arrastrando esta 
gran deuda”, dijo Rojas.

Por otro lado sostuvo que 
“nosotros estamos traba-
jando y nos comprometi-
mos con los trabajadores 

Los afectados  aseguran que no retomarán sus servicios hasta que sus sueldos se paguen.
JENNY CASTILLO

 Jefe de gabinete Coquimbo

Presidente sindicato Demarco

Estamos trabajando y 
nos comprometimos 
con los trabajadores a 
solucionar pronto este 
problema y para ello 
estamos realizando 
varias acciones que 
en el corto plazo nos 
permitirán sentarnos a 
conversar”

Nos estamos 
manifestando y 
dando a conocer que 
necesitamos el pago 
como corresponde, y 
esperamos llegar a un 
acuerdo para que ello 
suceda”

JUAN CARLOS ROJAS,

MARCELO PARADA,

La empresa Demarco tiene un total de 286 trabajadores en la conurbación La 
Serena-Coquimbo. De ellos, son más de 80 los que recolectan la basura de la 
comuna puerto, y que son parte del conflicto.
El trabajo se realiza tres veces en la semana en cada sector de la ciudad, en los días 
lunes, miércoles y viernes. El retiro no se ha hecho desde el pasado viernes, por lo 
que para el día miércoles la comuna habrá pasado cinco días sin el retiro de ba-
sura, lo que podría mantenerse por más tiempo en caso de que no haya solución.
A través de un comunicado de prensa el municipio aclaró que se realizarán to-
das las coordinaciones necesarias para que la comunidad no perciba los efectos 
de la movilización y el servicio continúe con normalidad, como sí sucede con la 
empresa Tasui.

El miércoles serán 5 días

Desde la empresa Demarco enviaron un 
comunicado de prensa donde se refirieron 
a la situación de los trabajadores en la zona, 
lamentando la situación.
“Demarco lamenta las molestias que ha 
ocasionado a la comunidad de Coquim-
bo la movilización de los trabajadores del 
contrato de recolección y aseo, y que tiene 
su origen en el alto nivel de deudas que 
mantiene el Municipio con la empresa, 
equivalente a 27 meses de servicio nor-
mal”, señala el documento.
Además, el documento agrega que “la-
mentablemente, esta deuda por parte de la 
municipalidad de Coquimbo con Demarco, 
que hasta hoy asciende a $3.883 millones, 
generó el retraso en un día en el pago de 
los sueldos de 75 trabajadores, quienes 
esta mañana paralizaron sus funciones 
temporalmente por este motivo”.
En ese sentido, desde Demarco indican 
que “cabe destacar que pese a la morosi-
dad mantenida por este municipio con la 

empresa, situación que se repite en otras 
comunas a lo largo del país, Demarco ha 
seguido prestando el servicio de manera 
regular hasta la fecha”.
Por esa razón, el documento indicó que 
“gestiones realizadas por la empresa du-
rante la jornada, permitieron regularizar el 
pago de sueldos, que estarán disponible en 
las cuentas de los trabajadores a partir de 
las 20hrs de hoy.  El servicio de recolección 
de residuos quedará restablecido a partir 
de mañana martes 08 de enero”.
Finalmente, el documento indica que “la 
empresa ha agotado todos los mecanis-
mos de cobro a su alcance, incluyendo 
gestiones ante el gobierno central, sin lo-
grar ninguna solución concreta hasta esta 
fecha. Demarco se compromete con la co-
munidad de Coquimbo a seguir buscando 
una solución definitiva a este grave proble-
ma, que pone en riesgo la continuidad de 
nuestros servicios y por ende la situación 
sanitaria de la comuna”.

Desde la empresa

SITUACIÓN NACIONAL

El caso no es aislado, el mis-
mo problema afecta a más 
de 60 municipios en Chile, 
con deudas que suman 

a solucionar pronto este 
problema y para ello estamos 
realizando varias acciones 
que en el corto plazo nos 
permitirán sentarnos a con-
versar y saldar prontamente 
esta deuda”, agregó.
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Javiera Parada quiere encabezar la 
renovación en Revolución Democrática

CON SU LISTA “UNIDAS PARAR CREAR”

La actriz junto a Tomás Vodanovic 
y Emilia Ríos pretenden ser la 
alternativa a la actual dirigencia 
de RD que indican han tenido 
un problema de conducción 
importante.

Tres listas que compiten 
por encabezar Revolución 
Democrática en las elec-
ciones de la colectividad, 
a desarrollarse el 25 y 26 de 
enero próximos. Uno de estos 
proyectos  es el denominado 
“Unidas para Crear”, que es 
liderado por la actriz Javiera 
Parada.

La exagregada cultural 
durante el gobierno de 
Michelle Bachelet junto a 
Tomás Vodanovic, como can-
didato a secretario general y 
a Emilia Ríos, quien postula 
como secretaria ejecutiva;  
conversaron en Radio Mistral 
95,1 FM sobre sus propuestas 
para liderar la colectividad .

Revolución Democrática 
cuenta con 43 mil inscritos 
y en la zona alrededor 1300 
fueron los que firmaron por 
el partido.

“campaña apunta a eso 
que las personas que firma-
ron y nunca han ido a una 
reunión, sepan que pueden 
votar. Que la gente se tome 
ese derecho a participación 
en Revolución Democrática. 
Cuando nacimos hace seis 
años y lo que nos llevó a 
armar este movimiento y lue-
go partido político, era que 
faltaba mucha participación 
en el sistema democrático 
chileno. Para nosotros la de-
mocracia no es sólo ir a votar, 
si no poder participar  de las 
discusiones. Esta votación va 
ser muy importante para RD 
y el Frente Amplio porque en 
los próximos dos años serán 
fundamentales para Chile 
y el avance de los proyec-
tos transformadores como 
Frente Amplio como son las 
elecciones a Gobernadores 
Regionales y las municipales. 
Para nosotros en ellos está 
el primer lugar en que se 
construye democracia”.

LIONEL VARELA
La Serena

CRISIS EN RD

Tomás Vodanovic sostiene 
que más que una crisis en el 
partido, como señalan algu-
nos analistas políticos, existe 
en el último tiempo como 
un problema de conducción 
importante.

“Valoramos el trabajo que 
están haciendo sus diputados 
y sus militantes de bases, 
es admirable.  Si han exis-
tido algunos problemas de 
conducción que nos han 
afectado como partido y no 
nos han permitido tener el 
desempeño que hubiésemos 
querido y la confianza que 
deseamos de la ciudadanía. 
Han existido desprolijidades 
y temas de transparencia con-
ducción política. Si bien no 
es una catástrofe, son temas 
que se deben asumir para 
empezar a remediarlos de 
forma concreta”.

Vodanovic indica que su lista 
“Unidas para Crear”  existe una 
unión de distintos sectores 
del partido, de militantes de 
regiones y Santiago, que tie-
nen un diagnóstico en común  
y proponen esta alternativa 
para retomar el rumbo de 
RD de cara a las elecciones 

críticos a la gestión salien-
te y a la lista que pretende 
seguir esta línea, pero eso 
debe darse en un marco de 
respeto. Porque si damos de-
bates políticos reales y temas 
de fondo podemos hacer 
que la gente se interese en 
la política” señaló.

Por su parte, Javiera Parada 
afirmó que el compromiso 
de su lista es con la descen-
tralización profunda, con el 
feminismo como pilar fun-
damental de nuestra acción, 
con la transparencia y buena 
gestión.

Emilia Ríos,  Tomás Vodanovic y Javiera Parada integran la lista “Unidas para Crear” que pretende ganar las elecciones internas 
de Revolución Democrática

FOTO EL DIA

“RD nace con el desborde 
democrático del 2011 con el 
movimiento estudiantil,  hoy 
tiene dirigentes en campa-
mentos, migrantes e indíge-
nas. Personas que lucharon 
contra la dictadura, otros que 
vivieron la Unidad Popular, 
gente que nació después del 
plebiscito. Toda esa diversidad 
etaria, geográfica, social y 
económica es lo que está 
conformando RD y queremos 
ser capaces de representar 
esa diversidad”

La candidata a la testera 
afirmó que Revolución 
Democrática es más que un 
grupo de parlamentarios y 
que tienen arraigo territorial 
con una capacidad de gestión 
más que la derecha y los par-
tidos de centro-izquierda.

“La izquierda tradicional 
dio todo lo que pudo dar. 
Estamos agradecido de lo que 
hicieron las generaciones an-
teriores, pero ahora es nuestro 
turno de tener propuestas  y 
demostrarle que podemos 
gobernar mucho  mejor que la 
derecha. Tenemos que  man-
tener nuestro compromisos 
de renovación de los cargos y 
no incrustarnos en el poder”

Los integrantes de la lista 
llaman a informarse www.re-
voluciondemocratica.cl para 
informarse en este proceso 
a nivel nacional y que en la 
elección regional apoyan a la 
figura de Cristóbal Reyes. 1201

municipales.
“Pensamos que el éxito 

del proyecto del partido y 
Frente Amplio  es cómo este 
proyecto impacta en la vida 
de las personas. Si nos que-
damos en las bonitas tesis y 
palabras, las personas no va 
confiar en nuestra capacidad 
de administrar y gobernar. 
Debemos hacerlo a través 
de los municipios como lo 
ha hecho Jorge Sharp  en 
Valparaíso. Tenemos que ser 
la alternativa concreta de la 
gente y eso depende de có-
mo afrontemos las próximas 
elecciones municipales en 
la mayoría de las comunas”.

Emilia Ríos manifiesta que 

la forma de hacer política de 
su lista es escuchando a otros 
y trabajando con otros.

“Más allá de  nuestra zona 
de comodidad, de trabajar 
con las personas que nos cae 
mejor, la que tengo  confianza 
o estuve en la universidad. 
Lo que efectivamente que se 
requiere hoy es trabajar con 
personas distintas y eso es 
lo que representa esta lista”.

Ríos indicó que en las elec-
ciones internas lo que está 
en juego son diferencias es-
tratégicas y de estilo.

“Existe un consenso de llevar 
esta elección de la forma más 
fraterna posible. Lo que no 
significa que podamos ser 

Respecto a las críticas recibidas por ser cercana a la 
Nueva Mayoría y a la expresidenta Michelle Bachelet, 
Parada indica que los que integran el RD tienen un pa-
sado político. “Somos una gran variedad de personas 
y todos tenemos un pasado político, porque desde 
mucho años estamos luchando al lado de los débiles, 
de los que viven sin agua potable, libertad, discrimi-
nados y reprimidos. Esas luchas muchos de nosotros 
las hemos dado de distintos lugares, fui militante co-
munista durante la dictadura, después del asesinato 
de mi padre el 85, fui dirigente estudiantil secundaria, 
en esos tiempos no existía la Nueva Mayoría, ni la 
Concertación. Efectivamente RD existe hace 6 años 
y el Frente Democrático un año y medio, por lo tanto 
hemos tenido otros domicilios políticos y estamos 
orgullosos de eso”.

Ex nueva mayoría candidata a la presidencia 

de Revolución Democrática

Toda esa diversidad 
etaria, geográfica, 
social y económica 
es lo que está 
conformando 
RD y queremos 
ser capaces de 
representar esa 
diversidad”
JAVIERA PARADA

 candidata a la presidencia de 

Revolución Democrática

La izquierda 
tradicional dio todo 
lo que pudo dar. 
Estamos agradecido 
de lo que hicieron 
las generaciones 
anteriores, pero 
ahora es nuestro 
turno”
JAVIERA PARADA
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Vecinos de población en Ovalle
asustados por constantes balaceras

Carabineros ha reforzado la seguridad

Según una de las vecinas del sector, 
algunas balas han roto paredes de 
su casa.

Balaceras incluso durante 
el día, miedo constante a 
salir herido y una sensación 
de inseguridad creciente 
es lo que viven a diario ve-
cinos de la población 8 de 
julio en Ovalle. Según señala 
una vecina del sector, quien 
no quiso identificarse, por 
miedo, el intercambio de 
balas durante este último 
año en la población ha ido 
en aumento.

“Las balaceras son día y no-
che, no respetan nada ya, son 
como ajustes de cuentas, las 
balas pasan por todos lados” 
relata la vecina, quien señala 
que vive en la población 
desde hace más de 40 años, 
sin embargo, esta situación 
ha ido empeorando con el 
tiempo. 

La situación ha sido tal, 
que ella pretende vender 
su casa e irse con su familia. 
“El fin de semana las balas 
atravesaron los muros de 
las piezas de mis nietos, por 
eso nosotros tomamos la 
decisión de irnos, de vender 
esa casa”.

“Estamos como en un pue-
blo sin ley, estamos viviendo 
bajo amenaza, porque si 
hablamos nos puede pasar 
algo”, vecina de la población 
8 de julio.

La mujer teme por su segu-
ridad y por la de su familia 
y siente que no puede con 
la situación, pese a llevar 
tantos años viviendo en el 
lugar. “Nosotros llevamos 
toda una vida allí y tenemos 
que  arrancar de esa casa. Es 
un lugar que tiene recuer-
dos de nuestra madre y nos 
tenemos que ir, porque  no 
se puede estar allí” indica la 
vecina, quien siente que no 
se está haciendo lo suficiente 
para detener a los causantes 
de las balaceras.  “Nadie hace 
nada como para detenerlos”, 
añade, admitiendo que mu-
chos vecinos no efectúan 
denuncias, por miedo.

Ovalle

RefueRzo a 
la seguRidad

El capitán de Carabineros 
de la Tercera Comisaría de 
Ovalle, Alejandro Flores, ex-
plicó que desde hace aproxi-
madamente dos meses que 
se está reforzando la segu-
ridad en el sector.

“Nosotros aumentamos 
los patrullajes en ese sector. 
Hace dos meses atrás se vio 
que había unas armas su-
puestamente ahí, respecto 
a algunas denuncias que se 
realizaron. Es por eso que 
también la SIP de la comi-
saria tomó antecedentes 
de esas situaciones y ellos 
también hacen patrullaje de 
civil con el objeto de tener 
algún tipo de respuesta”, 
explicó, añadiendo que tie-
nen pocas denuncias y estas 
tienen pocos antecedentes.

“Todos los antecedentes, 
cuando se recogen, se en-
vían a la Fiscalía que es la 
encargada de investigar. Uno 
de los grandes problemas 
es que cuando se recoge la 
denuncia los testigos no 
aportan mayores antece-
dentes tampoco, porque son 
ajustes de cuentas, entonces 
muchas veces entregan an-
tecedentes vagos” añadió el 
capitán Flores.

Sobre la frecuencia de 

estadísticos de lo que está 
pasando allí”, indicó.

Por su parte la vecina afec-
tada sostuvo que muchos 
tienen miedo “Estamos 
como en un pueblo sin 
ley, estamos viviendo bajo 

amenaza, porque si habla-
mos nos puede pasar algo. 
Hay vecinos atemorizados”, 
agregando que las cosas 
están cada vez peor. “Antes 
la población ya estaba mal 
catalogada, ahora es peor”.

El capitán de Carabineros  de la Tercera Comisaría de Ovalle, Alejandro Flores, explicó que desde hace aproximadamente dos 
meses que se está reforzando la seguridad en el sector.

el OvallinO

las balaceras el capitán de 
Carabineros sostuvo que 
durante este último año 
han habido aproximada-
mente cuatro balaceras “En 
el año han tenido como tres 
o cuatro balaceras, no son 
balaceras desatadas, son 
como ajustes de cuentas 
entre una y otra persona”, 
sin embargo, Flores agregó 
que están constantemen-
te atentos “Es una de las 
zonas que se le presta ma-

yor atención, los servicios 
motorizados refuerzan y 
la Sección de Investigación 
Policial también”.

Miedo a denunciaR

Uno de los obstáculos que 
harían difícil la detención de 
quienes realizan los dispa-
ros es la falta de denuncias, 
es por ello que el capitán 
Flores llamó a la población 
a denunciar “para nosotros 
sería importante tener datos 

Algunas  de las huellas de las balaceras en casa de vecinos del 
sector.

el OvallinO

El pasado 7 de junio un joven de 19 años resultó herido 
a bala en una de sus piernas en la población 8 de julio, 
en ese momento se escucharon unos cuatro balazos, 
de un arma 9 mm.
“Una vecina había escuchado varios disparos en la 
población 8 de Julio, con estos antecedentes concurre 
personal al lugar y se encuentran a una persona herida 
a bala en una de sus piernas” relató en ese entonces 
el mayor de Carabineros Rodrigo Ajraz, de la Tercera 
Comisaría de Ovalle, quien narró además que el joven 
herido atribuyó los disparos a personas integrantes de 
una banda, a quienes además conocía. “Consultado él 
dice que llegó un grupo de jóvenes de una banda,  los 
cuales, por rencillas anteriores, extrajeron un arma y 
percutaron varios disparos, pero uno de ellos le im-
pactó en su pierna”.
La balacera se produjo entre los pasajes Los Gladiolos, 
Las Orquídeas y calle Los Lirios. La víctima indicó que 
caminaba por la vía pública cuando recibió un disparo 
en el muslo de la pierna izquierda.
Con los antecedentes recopilados, personal de Ca-
rabineros logró ubicar a cuatro sujetos que estarían 
implicados en el hecho, los cuales fueron identifica-
dos como A.A.G.; F.C.W.; N.R.L.; y S.C.A.; todos con 
antecedentes policiales previos, los que luego fueron 
liberados. En el lugar no se logró ubicar el arma con la 
que habrían realizado el disparo.

Un herido a mediados de año

“Es una de las zonas 
a la que se le presta 
mayor atención, 
los servicios 
motorizados 
refuerzan y 
la Sección de 
Investigación Policial 
también”

capitán de Carabineros

ALEjAnDro FLorEs
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Clínica Dental dra. Catalina Cazaux

Balmaceda 1015 of. 422 Edif. Fleming L/S
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Particular y FONASA (12 a 18 años)
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ACTUALIDAD

Jóvenes voluntarios 
católicos están misionando 
y trabajando en la región

importante apoyo a Comunidades rurales

Ya llegaron los voluntarios de los 
proyectos Misión País y Capilla País 
a la zona para llevar su testimonio 
de fe a la comunidad y construir 
capillas durante 10 días.

A Tabaqueros y Huintil lle-
garon aproximadamente 50 
jóvenes de Misión País y Capilla 
País, respectivamente, espe-
rando llevar a Cristo a muchas 
familias, construir capillas y 
realizar trabajos comunitarios 
por medio de estos proyectos 
organizados por la Pastoral UC, y 
hasta el 14 de enero, estudiantes 
de más de 40 instituciones de 
educación superior estarán 
visitando otras localidades de 
Arica a Punta Arenas.

Bajo el lema “fieles a Cristo, 
renovemos nuestra Iglesia”, los 
jóvenes de Misión País quieren 
trabajar por la Iglesia, poner a 
Jesús en el centro. “La Iglesia es 
un cuerpo vivo que toca fondo, 
se impulsa y se renueva en 
Cristo. Hoy queremos sacar-
la a flote, dando lo mejor de 
cada uno, desde lo que cada 
uno es, dejándose sanar por 
el amor de Cristo, saliendo 
de nuestra comodidad para 
escuchar, proteger, consolar y 
acompañar”, es la invitación de 
los jefes nacionales de Misión 
País, Alejandra Alliende y Lucas 
Zalaquett.

Misión País surgió en el 2004, 
luego de que varios jóvenes to-
maran conciencia del compro-
miso que había para transmitir 
la buena noticia a los demás. 
Desde sus inicios, el proyecto 
ha buscado responder a las ne-
cesidades de la Iglesia chilena, 
prestando ayuda a las diócesis 
del país, siempre de la mano 
de la Virgen del Carmen, su pa-
trona y modelo misionero. Este 
año los universitarios estarán 
en casi 40 zonas repartidas por 
todo el país.

la Serena

mano y fraterno. Hacemos un 
llamado al encuentro porque 
la construcción de un Chile de 
hermanos es tarea de todos”, 
comentan los jefes generales de 
Capilla País, Francisca Infante 
y Rafael Vergara.

Los voluntarios de Capilla 
País visitarán 16 comunidades 

Misión País  surgió en el 2004, luego de que varios jóvenes tomaran conciencia del compromiso que había para transmitir la buena noticia a los demás.
FOTO el Dia

de Chile y guiados por el lema 
“construyamos una Iglesia al 
encuentro de todos”, buscarán 
compartir una experiencia 
de encuentro con Dios en las 
comunidades, respondiendo 
al llamado del Papa de salir 
a las periferias para llevar la 
alegría del Evangelio.

“Como jóvenes estamos com-
prometidos en trabajar para 
poner término a la cultura del 
abuso y el encubrimiento, po-
niéndonos de pie para renovar 
la Iglesia, tal como nos invita 
el Papa Francisco. Anhelamos 
una Iglesia coherente y más fiel 
a su misión, y un país más hu-

50
jovenes llegaron a las comu-
nas de Illapel y Río Hurtado 
para apoyar a las comuni-
dades.
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UF 08.01.19: $ 27.565,79  

UF 09.01.19: $ 27.565,79 

COBRE (¢/lb): US$ 267,14

DÓLAR COMPRADOR: $ 679,80

 DÓLAR VENDEDOR: $ 680,10

 DÓLAR OBS. EE.UU.: $ 688,42

 EURO: $   784,70  

IPC Noviembre : 0,0%

IPC EN 12 MESES: 2,8%

INGRESO MÍNIMO MES: $288.000Negocios
Como una forma de combatir el alza del alojamiento turístico informal, la autoridad puso el acento en la importancia 
de optar por hoteles y cabañas oficiales y registradas como tales y así aportar al crecimiento de la industria en regla. 
Estas opciones además, han mantenido los precios respecto del año pasado y ofrecen facilidades de pago para los 
extranjeros, aseguró la autoridad.

La directora de Sernatur,  Andrea Wolleter, comentó que la Región de Coquimbo recibe más de 2,6 millones de viajes anuales de turistas nacionales, y esa cifra 
podría mantenerse este 2019.

FOTO EL DIA

A una semana de iniciado el 
nuevo año, la temporada estival 
trabaja a toda máquina en el 
país y la región. Tras el fuerte 
trabajo de promoción que 
realizaron privados y públicos 
con miras a atraer visitantes 
a los polos turísticos del país, 
el verano se ha perfilado más 
bien tranquilo a juzgar por los 
primeros días de enero. En la 
Región de Coquimbo, al menos, 
la ocupación caería en un 20% 
respecto del año pasado en 
este primer mes, cifra incidida 
principalmente por la baja 
llegada de extranjeros. Por otro 
lado, el uso de alojamientos 
informales ha ido al alza en los 
últimos meses, situación que 
también merma los resultados 
de la industria.

Frente a la situación, la di-
rectora del Servicio Nacional 
de Turismo, Sernatur, Andrea 
Wolleter, puso de relieve la 
importancia de que los turistas 
opten por alternativas de aloja-
miento formales y registradas, 
y que si bien aún es prematuro 
proyectar cifra de llegada de 
turistas a la región, comentó 
que la Región de Coquimbo 
recibe más de 2,6 millones 
de viajes anuales de turistas 
nacionales, y esa cifra podría 
mantenerse este 2019.

-Entre los privados del rubro 
turístico en la región hay 
cierta preocupación por la 
baja en la llegada de turis-
tas esta temporada estival, 
¿cómo proyectan desde la 

DANIELA PALEO
La Serena

rrer y con servicios turísticos 
competitivos”.

-¿Hay alguna proyección 
de llegada de turistas a la 
Región de Coquimbo espe-
cíficamente? Acá se habla 
de mantener, al menos, las 
cifras de la temporada pa-
sada, ¿cómo lo ven desde 
Sernatur?

“En este instante, pocos días 
después del inicio de la actual 
temporada estival, es quizás 
prematuro proyectar cifras 
concretas para la región. Sin 

autoridad el verano? 
“Sernatur Región de 

Coquimbo viajó a San Juan, 
Mendoza y Córdoba a promo-
cionar la oferta de turismo de 
la zona, contactándose direc-
tamente con más de quince 
radios, canales de televisión, 
diarios y medios electrónicos 
trasandinos, invitando a los 
argentinos a visitar la zona 
en temporada estival; y des-
tacando, además, la nueva 
ruta aérea directa, a bajo costo, 
entre Mendoza y Córdoba, y 

La Serena, la que ya se abrió. 
“La recepción de la misión 

fue positiva, ya que los medios 
constataron que la calidad 
y conveniencia de la región 
como destino turístico no sólo 
se mantiene, sino que inclu-
so aumenta. Además hubo 
interés en las ofertas y pro-
mociones de los prestadores 
de servicios turísticos. Es que 
varios alojamientos, junto con 
mantener las tarifas de la tem-
porada anterior, por ejemplo, 
descuentan el IVA, en efectivo 

o tarjeta bancaria, y reciben 
pesos argentinos. Eso fue lo 
que, como gobierno, fuimos 
a difundir en Argentina. 

“En el caso de Córdoba, que es 
un mercado emisor de turistas 
que no ha tenido a la Región 
de Coquimbo como un des-
tino tradicional, se trató más 
bien de un descubrimiento, 
de enterarse que la zona es 
un destino muy llamativo, por 
su diversidad de atractivos y 
experiencias complementarias, 
en un territorio fácil de reco-

El llamado a los turistas
es a preferir alojamientos formales 
y registrados este verano”

ANDREA WOLLETER, DIRECTORA NACIONAL DE SERNATUR:

Varios alojamientos, 
junto con mantener las 
tarifas de la temporada 
anterior, descuentan el 
IVA, en efectivo o tarjeta 
bancaria, y reciben 
pesos argentinos”



NEGOCIOSEL DÍA MARTES 8 DE ENERO DE 2019 15

Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

0,02 %

Registró la Bolsa de Comercio de Santiago  
en su índice principal, el IPSA, que cerró en  
5.190,06 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de 
Acciones (IGPA) observó esta vez una bajada 
marginal de 0,01 % y terminó en 26.299,34 
puntos.
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N
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El monto de las acciones negociadas llegó a 
105.558.962.443 pesos (unos 155,23 millo-
nes de dólares) en 19.103 negocios.
Las mayores alzas de la jornada correspon-
dieron a las acciones de Acwi (8,25 %), Hyg 
(3,98 %) y Amzn (3,51 %), mientras que las 
principales bajas afectaron a X (29,82 %), 
Nortegran (6,80 %) y Pasur (6,47 %).
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embargo, a nivel nacional se 
espera la llegada de 2,4 millo-
nes de turistas extranjeros. 
Adicionalmente, la Región de 
Coquimbo recibe más de 2,6 
millones de viajes anuales de 
turistas nacionales.

-¿Cómo proponen combatir 
este verano los alojamientos 
informales, que han mer-
mado la oferta formal este 
año (según lo que informa 
el INE)?

“Cerca de 12 millones de chile-
nos son los que realizan viajes 
dentro del país en temporada 
alta y, para que tengan una 
buena experiencia en destinos 
nacionales, desde Sernatur 
estamos reforzando el llamado 
a utilizar servicios turísticos 
registrados al momento de 
planificar sus visitas.

“Para Sernatur el registro es 
una herramienta que nos per-
mite identificar oficialmente 
las actividades formales que 
se desarrollan en el turismo 
nacional. Por eso estamos traba-
jando fuertemente para contar 
con una industria de servicios 
turísticos formal y ordenada, 
para así tener una mayor can-
tidad de visitantes satisfechos, 
dispuestos a recomendar a 
otros sus experiencias.

“Invitamos a los turistas que 
están planificando escapadas 
a nuestros destinos regiona-
les, a visitar nuestro buscador 
serviciosturisticos.sernatur.cl. 
Allí encontrarán cerca de 20 
mil 800 servicios turísticos 
a nivel nacional, que están 
registrados y son una opción 
para quienes nos visitan este 
verano”.

-Sobre el eclipse, ¿cree que 
este fenómeno pueda ser 
una palanca para el turismo 
regional?

“En efecto, el eclipse es una 
gran oportunidad para el turis-
mo de la Región de Coquimbo, 
en su conjunto, y en especial pa-
ra el astroturismo. Los cientos 
de miles de turistas extranjeros 

que llegarán a toda la zona 
descubrirán la oferta de ex-
periencias diversas que ofrece 
la zona, como el enoturismo 
asociado al pisco, el ecoturismo 
en áreas silvestres protegidas, 
el turismo aventura en costa y 
valles, la riqueza gastronómica 
o el patrimonio cultural, y que 
se complementan perfecta-
mente con las experiencias 
que ofrece el cielo de la zona. 
Los turistas que ya han hecho 
reservas permanecerán en la 
zona un promedio de cuatro 
días, muchos de los cuales 
han contratado servicios para 
conocer esas otras experiencias 
turísticas.

“Pero pensamos que el eclipse 
no es un fin por sí mismo. 
Creemos que, al final del día y 
como gran objetivo, es un hito 
mundial que está al servicio 
del turismo y astroturismo 
regional. Éste último tendrá 
una gran oportunidad de 
avanzar en su consolidación 
como uno de los principales 
productos de exportación del 
turismo de Chile, como uno de 
los sellos que nos distinguen 
en el mundo”. 62-01i

Invitamos a visitar 
nuestro buscador 
serviciosturisticos.
sernatur.cl. Allí 
encontrarán cerca de 
20 mil 800 servicios 
turísticos a nivel 
nacional, que están 
registrados y son una 
opción para quienes 
nos visitan”

Mejora de paseo peatonal de Avenida Aguirre 
destaca entre los 20 proyectos para el 2019
En total, la inversión 
por provincia se dis-
tribuirá de la siguiente 
manera: 8 proyectos 
para Elqui por $7.124 
millones, 6 proyectos 
para Limarí por $1.475  
millones, y dos pro-
yectos para Choapa 
por $790 millones. 
Además de esto, 4 
proyectos regionales 
por $3.082 millones.

Más de $12.400 millones 
serán invertidos en 20 pro-
yectos para las 3 provincias, 
según lo aprobado por el 
Consejo Regional (CORE) en 
su última sesión. Se trata de 
proyectos que pasan a formar 
parte del presupuesto FNDR 
del año 2019.

Entre los que más destacan, 
se encuentra el mejoramien-
to del paseo peatonal de la 
Avenida Francisco de Aguirre 
(La Serena), desde la ruta 
5 hasta el sector El Faro. El 
proyecto representa más de 
$4.500 millones y considera 
pavimentación, baldosas, 
áreas verdes, luminarias, 
cámaras de vigilancia y otras.

“Es un proyecto que fue 
priorizado por la intendenta 
Lucía Pinto, que tiene una 
inversión importante, que 
va a mejorar toda esa área de 
conexión entre la ciudad y la 
Avenida del Mar, que además 

La Serena

se complementa con todos 
los trabajos de conservación 
de El Faro, es un proyecto muy 
anhelado por el municipio, 
el concejo y por supuesto por 
todos los habitantes de La 
Serena”, indicó la presidenta 
del CORE, Adriana Peñafiel.

En total, la inversión por 
provincia se distribuirá de 
la siguiente manera: 8 pro-
yectos para Elqui por $7.124 
millones, 6 proyectos para 
Limarí por $1.475  millones, y 
dos proyectos para Choapa 
por $790 millones. Además de 
esto, 4 proyectos regionales 
por $3.082 millones.

Entre las iniciativas que 
destacan, se consideran la 
adquisición de vehículos 
para la municipalidad de 
Vicuña ($336 millones) y la 
reposición de la posta de 

SON PARtE DEL PRESUPUEStO FNDR DE EStE AñO

Ésta es la tercera 
cartera de proyectos 
para este año, es 
importante tener este 
banco de proyectos 
aprobados para 
que cada una de las 
comunas de la región 
pueda desarrollar 
las demandas 
que requiere la 
población”

consejera por Choapa

ÁNGELA ROjAS

ANDREA CANTILLANES

El proyecto  representa más de $4.500 millones y considera 
pavimentación, baldosas, áreas verdes, luminarias, cámaras de 
vigilancia y otras.

Talcuna en la misma co-
muna ($470 millones), la 
conservación del edificio 
consistorial de Combarbalá 
($670 millones) y la repo-
sición de la residencia de 
discapacidad de SENAME 
($2.705 millones).

Al respecto, el consejero 
Teodosio Guerreo comentó 
que “ha sido muy grato par-
ticipar de la aprobación de la 
tercera cartera de proyectos 
que beneficia enormemente 
a nuestra provincia de Limarí, 
en particular a las comunas 
del sector rural, como es el 
caso de Monte Patria, don-
de se aprobaron proyectos 
de alcantarillado para va-
rias localidades, además la 
conservación del edificio 
consistorial de Combarbalá, 
la reposición de camiones 
limpia fosas para Punitaqui y 
el mejoramiento del colegio 
de Pichasca, en Río Hurtado.”

Finalmente, la consejera 
por Choapa, Ángela Rojas, 
agregó que “ésta es la tercera 
cartera de proyectos para 
este año, es importante te-
ner este banco de proyectos 
aprobados para que cada 
una de las comunas de la 
región pueda desarrollar las 
demandas que requiere la 
población. En especial con 
Choapa es muy importante 
contar con estos proyec-
tos, nosotros tratamos de 
mantener los equilibrios y 
traer la mayor cantidad de 
proyectos a nuestras comu-
nas, lamentablemente no ha 
habido muchos proyectos 
hechos desde los propios 
municipios”. 6003
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y no en quien acepta un cargo 
de esta naturaleza”, dijo.

“Yo lamento que este episodio 
haya existido, lo ideal hubiese 
sido que aquellos cargos que 
son de una gran responsa-
bilidad para los intereses de 
nuestro país sean concursados 
o al menos que exijan un nivel 
de experiencia importante en 
cuanto a la materia”, señaló.

CRÍTICAS

El Gobierno anunció el viernes 
que rebajará en 2,8 millones 
de pesos -desde 10,3 millones 
a 7,5 millones- el sueldo de 
Fernanda Bachelet Coto. Pero 
dicha medida no bastó para 
atenuar las críticas desde Chile 
Vamos al Ejecutivo.

En el bloque oficialista reafir-
maron que la designación de 
la ingeniera de 27 años como 
agregada comercial en Nueva 
York es “cuestionable”, ya que 
– acusan- no tiene las compe-

La jefa de la oficina comer-
cial de Chile en Nueva York, 
Fernanda Bachelet Coto, re-
nunció a su cargo la mañana 
de este lunes, dimisión que 
fue aceptada por el presidente 
Sebastián Piñera, quien la de-
signó en el cargo.

A través de un comunicado, 
el director de ProChile, Jorge 
O’Ryan Schütz, confirmó la 
decisión de la ingeniero comer-
cial de la Universidad Católica, 
quien llegó a la Gran Manzana 
en octubre de 2018 para asu-
mir uno de los cargos más 
codiciados y mejor pagados 
del Estado.

En su carta de renuncia, 
Bachelet Coto dijo que agra-
decía “la confianza que se ha 
depositado en mí, y entien-
do que en virtud de ésta es 
mi obligación dar un paso al 
costado”.

“Deseo dejar constancia que 
desde el día que asumí, he 
cumplido con las responsa-
bilidades inherentes al cargo”, 
escribió.

Por su parte, ProChile se-
ñaló que, como institución, 
agradecen y reconocen “la 
gestión desarrollada por la 
señora Fernanda Bachelet Coto 
durante estos meses”.

Además, reafirmaron que 
están comprometidos “con 
el proyecto de modernización 
del servicio, que incluye entre 
otras medidas la consideración 
de nuevos criterios objetivos 
en el proceso de designacio-
nes, medida que viene siendo 
analizada desde septiembre 
del año pasado”.

Lo anterior se conoció el vier-
nes cuando -desde el Gobierno- 
anunciaron que Bachelet Coto 
experimentaría una rebaja de 
sueldo, algo que también po-
dría afectar a otros agregados 
comerciales.

Bachelet Coto no cuenta con 
ningún tipo de estudios de 
postgrado y su escueta expe-
riencia laboral fue motivo de 
críticas, sumado al alto sueldo 
que percibió hasta el viernes, 

El mandatario  aceptó la renuncia de la profesional, quien le señaló sus razones a través de una carta.
 EMOL

BioBio 

Santiago

GOBIERNO ACEPTA LA 
RENUNCIA DE LA JEFA DE LA 
OFICINA COMERCIAL DE 
CHILE EN NUEVA YORK

TRAS DIVERSOS CUESTIONAMIENTOS

Mundo&País
Finalmente, Fernanda Bachelet Coto renunció a su cargo como jefa de la oficina comercial de Chile 
en Nueva York, dejando atrás una serie de cuestionamientos por su designación y el monto de sus 
remuneraciones.

Desde la oposición, el diputa-
do Giorgio Jackson dijo no tener 
ninguna opinión negativa en 
su contra.

“(…) Pero creo que la decisión 
que toma es prudente por todo 
el debate mediático que se dio 
(…). Acá el peso de la responsa-
bilidad está en quien nomina 

Ex jefa de la oficina comercial 
de Chile en Nueva York

Deseo dejar 
constancia de 
que desde el día 
que asumí, he 
cumplido con las 
responsabilidades 
inherentes al cargo”
FERNANDA BACHELET

10
millones de pesos, era el 
sueldo de la ex jefa de la ofi-
cina comercial de Chile en 
Nueva York, Fernanda Ba-
chelet Coto.

más de 10 millones de pesos.
A lo anterior se sumaron sus 

vínculos personas: su padre 
es primo en segundo grado 
de la expresidenta Michelle 
Bachelet y amigo -además de 
exsocio- del mismo Piñera.

Dentro de sus logros destacan 
el haber sido el mejor puntaje 

PSU promedio del exclusivo 
Colegio San Benito de Vitacura 
y haber trabajado por menos 
de dos años en CMR Falabella.

El ministro de Hacienda, 
Felipe Larraín, quien había 
defendido la designación de 
Bachelet Coto durante esta 
misma jornada, respaldó su 

decisión.
“Estas son decisiones que 

toma el presidente y yo respal-
do lo que hace el Presidente 
de la República. Y él aceptó la 
renuncia de la persona que 
había sido nominada. Yo res-
paldo las decisiones que toma 
el Presidente”, recalcó.
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FACULTAD DE EDUCACIÓN,
PSICOLOGÍA Y FAMILIA POSTGRADOS 2019

Diplomado Didáctica en Matemática
para Enseñanza Básica
Las nuevas exigencias que el currículum nacional, a través de las Bases Curriculares 
impone a la didáctica, la metodología y la evaluación en la asignatura de las matemáticas, 
invitan constantemente a revisar sus estructuras curriculares a nivel de aula para poder 
gestionar las actividades de aprendizaje de manera adecuada.

actualizar conocimientos en los formadores, así como también desarrollar competencias 
didácticas que favorezcan en los estudiantes el aprendizaje de las matemáticas.

Lugar: Colegio International School, 
La Serena (Avda. Cuatro Esquinas 342-B,
Sector Cerro Grande)

Contacto: Claudia García
Email: cgarcia@uft.cl

* 20% de descuento en el arancel 
para suscriptores del Diario el Día.

años

Ministro de Hacienda

Estas son decisiones 
que toma el presidente 
y yo respaldo lo que 
hace el Presidente de 
la República”
FELIPE LARRAÍN.

Este lunes, el ministro de Hacienda Felipe Larraín se refirió a la polémica que generó 
la designación de Fernanda Bachelet como agregada comercial en Estados Unidos y 
la revelación de su sueldo, cercano a los 10 millones de pesos.
“Entiendo que hubo un proceso, un concurso, varios currículos, y este es el que pa-
reció, a la gente que estuvo evaluándolo, mejor”, aseguró el secretario de Estado a 
Radio Infinita.
“Es una persona joven que tiene buenos antecedentes, entonces, sí, me parece que 
está dentro de lo que ocurre en estos casos”, agregó Larraín, descartando un proble-
ma en la designación y remuneración de la ingeniera.

Defensa de la profesional

tencias ni la experiencia para 
el cargo.

Bachelet Coto, sin estudios 
de postgrado y una escueta 
experiencia laboral, asumió 
en octubre de 2018 su actual 
puesto: jefa de la oficina co-
mercial de Chile en Nueva York.

Otro de los aspectos de su 
vida que ha acaparado los 
comentarios a su respecto, 
es que su padre, el empresario 
Ricardo Bachelet Artigues, es 
primo en segundo grado de la 
expresidenta Michelle Bachelet, 
además de amigo y exsocio de 

Fernanda Bachelet puso fin de esta forma a su rol como jefa de la oficina comercial de Chile en 
Nueva York.

 EMOL

Sebastián Piñera.

VERSIÓN DE CANCILLERÍA

El Ministerio de Relaciones 
Exteriores confirmó que fue 
el presidente Sebastián Piñera 
quien designó a Fernanda 
Bachelet, hija de su amigo 
y exsocio Ricardo Bachelet 
Artigues, como agregada co-
mercial de Chile en Nueva York 
con un sueldo cercano a los 10 
millones de pesos.

Lo revelado por la cartera 
mediante Transparencia a 
La Tercera contradice directa-

mente al Ministro de Hacienda, 
Felipe Larraín, quien -horas 
antes de la renuncia de la joven 
ingeniera comercial a su car-
go- afirmó que “Entiendo que 
hubo un proceso, un concurso, 
varios currículos, y este es el 
que pareció, a la gente que 
estuvo evaluándolo, mejor”.

En el documento de 
Cancillería respondieron al 
medio que “la señora Bachelet 
Coto fue designada como agre-
gada comercial, de acuerdo a 
lo prescrito por el Decreto con 
Fuerza de Ley N°33, de 1979, 

que fija Estatuto del Personal 
del Ministerio de Relaciones 
Exteriores”.

Según dicha norma, “el 
Presidente de la República 
podrá designar hasta 33 agre-
gados a contrata para desem-
peñarse en el exterior, según 
lo requieran las conveniencias 
del servicio”.

En estos casos, especifica, “la 
remuneración no será mayor a 
la que perciba un funcionario 
de Cuarta Categoría Exterior, 
Planta ‘A’. El Presidente de la 
República, por decreto supre-

mo fundado, podrá excep-
tuar en casos calificados los 
requisitos de ingreso a que 
se refiere el artículo 12 (título 
profesional, salud compatible 
con el cargo, requisitos del 
estatuto administrativo)”.

Otro requisito que no se 
podría exceptuar es el de la 
experiencia: “Las personas 
designadas en calidad de agre-
gados deberán poseer tanto la 
experiencia como un idioma 
que sean adecuados al desem-
peño de las funciones que se 
le asignen, según lo disponga 
el respectivo reglamento”. 5801

CORPORACIÓN DE EDUCACIÓN Y SALUD 
PARA ELSÍNDROME DE DOWN, TE INVITA A:

VIERNES 11 DE ENERO  I  20:00 HORAS
CENTRO DE EVENTOS CLUB CASAUX.
(Los Nísperos 42, parcela Vega Sur, La Serena).

CONCURSOS, PREMIOS SORPRESAS Y MUCHO MÁS!
Extracto de la obra ”El Mago de Oz”

representada por niños y niñas de la Corporación.

PREVENTA: $10.000. / DÍA DEL EVENTO: $12.000.
TELÉFONO: 51-2213010   E-MAIL: laserena@edudown.cl

años

PATROCINA: COLABORA: AUSPICIA: INVITA:



MUNDO&PAÍS EL DÍA MARTES 8 DE ENERO DE 201918

Comisión del Senado aprueba 
revocar la nacionalidad por 
gracia a cardenal Ricardo Ezzati

DECISIÓN UNÁNIME DE LOS LEGISLADORES

La Comisión de Derechos Humanos 
del Senado aprobó por tres votos 
revocar la nacionalidad por gracia 
al cardenal y arzobispo de Santiago, 
el italiano Ricardo Ezzati.

La Comisión de Derechos 
Humanos del Senado decidió 
este lunes revocar la naciona-
lidad por gracia otorgada en 
2006 al arzobispo de Santiago, 
Ricardo Ezzati, imputado por 
la presunta comisión de encu-
brimiento de casos de abusos 
sexuales.

Así fue determinado por los 
votos de los senadores Adriana 
Muñoz, Juan Ignacio Latorre y 
Alejandro Navarro, mientras 

 EFE NOTICIAS 
Santiago

que de la sesión se ausentaron 
sus pares oficialistas: Felipe 
Kast y la presidenta de la UDI, 
Jacqueline van Rysselberghe.

La decisión, impulsada por 
las senadoras Ximena Rincón, 
de la democracia cristiana, y 
Adriana Muñoz, del Partido 
por la Democracia (PPD), fue 
tomada de forma unánime 
y deberá ser ratificada por la 
sala de la Cámara Alta y en la 
Cámara de Diputados.

Según Rincón y Muñoz, la 
nacionalidad por gracia se 
le concedió a este sacerdote 
salesiano en el 2006 “por el 

CEDIDA

Ezzati  forma parte de los 7 obispos chilenos investigados por la fiscalía por los casos de abusos 
sexuales.

aporte que había hecho al país 
desde su rol como religioso, 
principalmente en materias 
de educación, “pero ahora 
sabemos que esto no es efec-
tivo porque no apoyó a los 

menores y esto no tiene que 
ver con razones judiciales”.

Por su parte, la senadora 
Adriana Muñoz recalcó la fa-
cultad que tiene el Senado 
de revocarle algo que le fue 
otorgado por la misma ins-
tancia, y defendió que hay 
argumentos de sobra para 
tomar esta decisión.

También planteó que con 
esto el Congreso contribuye al 
doloroso camino de las vícti-
mas de abusos y dan una señal 
en contra del encubrimiento, 
cargo por el cual el religioso 
italiano se encuentra actual-

mente imputado.
“Hay argumentos de sobra 

y como parlamento estamos 
contribuyendo al largo y dolo-
roso camino que han recorrido 
las víctimas de abusos. Con 
esto damos una señal clara 
que no se puede permitir la 
colaboración u encubrimien-
to de este tipo de delitos, los 
cuales no fueron denunciados 
por el señor Ezzati”, indicó la 
senadora Muñoz.

A principios de octubre, Ezzati 
se presentó ante la Fiscalía 
regional de O’Higgins como 
imputado por la presunta 

comisión de encubrimiento 
de casos de abusos sexuales, 
pero se acogió a su derecho a 
no declarar.

El religioso forma parte del 
grupo de 7 obispos chilenos 
que están siendo investigados 
por la Fiscalía Nacional de Chile 
por casos de abusos sexuales 
que han salpicado a la Iglesia.

Fuentes de la Fiscalía dijeron 
a Efe que hasta el pasado 5 de 
noviembre había abiertas 139 
investigaciones que implican 
a 190 personas relacionadas 
con la Iglesia Católica y a 245 
víctimas.

senadora

Como Parlamento 
estamos 
contribuyendo al 
largo y doloroso 
camino que han 
recorrido las víctimas 
de abusos”
ADRIANA MUÑOZ.

FF.EE. de Carabineros desalojan 
municipio tomado por comuneros

EXIGEN LA RENUNCIA DEL ALCALDE ERCILLA

Los manifestantes en-
tre otras cosas exigían 
la renuncia del alcalde, 
ya que, aseguran, ha 
estado de acuerdo con 
la militarización de la 
zona.

Un contingente de la PDI y de 
FFEE de Carabineros realizan el 
desalojo de la Municipalidad 
de Ercilla en la región de La 
Araucanía.

BIOBIO
Ercilla

De esta manera se hace efec-
tiva la orden firmada por el 
alcalde, el RN José Vilugrón, 
luego de que integrantes de 
comunidades mapuche man-

tuvieran tomada la casa edilicia 
por más de una semana.

La medida de presión, se de-
bía al rumbo que ha tomado el 
caso derivado de la muerte del 
comunero Camilo Catrillanca 
a manos del Comando Jungla.

Los manifestantes entre otras 
cosas exigían la renuncia del 
alcalde, ya que aseguran, ha 
estado de acuerdo con la mi-
litarización de la zona.

De esta manera, con napoleo-
nes y otras herramientas, los 
funcionarios de FF.EE., apoyados 
por efectivos armados de la 
PDI, rompieron los candados y 
cadenas dispuestos, a fin llevar 
a cabo el desalojo.

SERGIO GAHONA

> Opinión

Finalmente el Congreso  
aprobó, después de más 
de 15 años de tramita-

ción en distintos proyectos, 
la  llamada  Ley de Pago a 30 
días, que es un proyecto que 
modifica la Ley Nº 20.416, donde 
se fijaban normas especiales  
en materia de plazos y proce-
dimientos de pago a las micro 
y pequeñas empresas. Esta 
iniciativa, en la que el Gobierno 
del Presidente Piñera partici-
pó a través de indicaciones al 
Proyecto de Ley, permitirá que 
de manera efectiva se acabe 
con el largo retraso que era ya 
práctica habitual, en el pago 
a las facturas de las Pymes. 
Al aplicarse esta Ley de Pago 
a 30 días, que  beneficiará de 
manera directa a más de un 
millón de Pymes, se está me-
jorando su disponibilidad  de 
capital de trabajo, que es lo que 
permite que las empresas se 

Trato justo a las
pequeñas empresas

El autor  es diputado UDI por la región de Coquimbo

desarrollen, crezcan y generen 
más empleos; capacidad que se 
veía absolutamente coartada, 
cuando sus  bienes y servicios 
se cancelaban con plazos que 
en ocasiones se extendían a 
90 o 120 días.

Este esfuerzo legislativo trans-
versal, que se generó por la 
iniciativa de parlamentarios de 
diversas tendencias políticas 
y que fue impulsaba por el 
Gobierno del Presidente Piñera, 
permite establecer un plazo 
de pago acotado por parte 
de sector público y privado, 
así como la obligación por 
parte del pagador, de cance-
lar intereses y una comisión 
en caso de no pago, lo que 
junto a otras medidas que se 
detallan en la Ley aprobada, 
permiten que finalmente 
este importante actor de la 
economía nacional, reciba un 
trato justo y se le reconozca 

la importancia que tiene en 
el desarrollo económico de 
nuestro país.

Compartimos plenamente 
el sentido de urgencia que el 
Presidente Piñera le dio a esta 
Ley, porque permite enfrentar 
el gran problema que  afectaba 
a las Pymes al ser proveedoras, 
que es el pago oportuno de sus 
facturas y la falta de financia-
miento. Son justamente este 
tipo de pequeñas y medianas 
empresas las que en su con-
junto, representan más del 
98% de las empresas del país, 
generando cerca del 50% de 
empleos para los chilenos, ya 
sea como prestadoras de servi-
cios a privados o al Estado; en 
nuestra Región de Coquimbo, 
más de 40 mil Pymes se verán 
directamente beneficiadas con 
esta legislación, que velaremos 
por su correcta y oportuna 
aplicación
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Más del 80% de los 
chilenos realiza menos 
deporte del que  
recomienda la OMS

Francia aumentará sanciones a quienes 
participen en protestas no autorizadas

PREFIEREN VER TELEVISIÓN

AUMENTA LA TENSIÓN EN EUROPA

La falta de tiempo fue el principal 
argumento esgrimido por los 
encuestados a la hora de justificar 
su inactividad. Sin embargo, el ver 
televisión prima en las respuestas 
como la principal actividad a 
realizar en los momentos libres.

El Gobierno optó por sancionar 
a quienes participen en 
manifestaciones no autorizadas, 
tras la irrupción de múltiples 
protestas de los “chalecos 
amarillos”.

Este lunes se entregaron los 
resultados de la Encuesta 
Nacional de la Actividad Física 
y Deporte, la cual arrojó que el 
81,3% de la población que vive en 
Chile realiza menos actividad 
física que la recomendada por 
la Organización Mundial de la 

El Primer ministro francés 
Edouard Philippe anunció el 
lunes un plan para prohibir 
la participación en manifes-
taciones no autorizadas, en 
el marco de las medidas gu-
bernamentales para tratar de 
poner fin a siete semanas de 
violencia durante las protestas 
de los “chalecos amarilllos”.

Philippe anunció una próxi-
ma ley para aumentar sancio-
nes contra los agitadores y las 
manifestaciones no declaradas, 
tras los desbordamientos vio-
lentos ocurridos durante la 
octava jornada de los “chalecos 
amarillos” el pasado sábado, 
y prometió para el próximo 
un dispositivo de seguridad 
“considerable”.

“En muchas ciudades de 
Francia, las manifestaciones 
se llevaron a cabo de manera 
pacífica, pero no podemos 
aceptar que algunos se aprove-
chen de esas manifestaciones 
para desbordar, dañar, quemar. 
Estos no tendrán nunca la úl-
tima palabra en nuestro país”, 
afirmó el Primer ministro en 
el noticiero de nocturno de la 
cadena TF1.

BIOBIO 
Santiago

BIOBIO 
Santiago

Salud (OMS).
Pero, ¿cuál es carga deportiva 

que recomienda la OMS? Se 
trata de 150 minutos de activi-
dad de forma moderada, o de 
75 minutos de forma intensa, 
de manera semanal.

La encuesta -que en su nue-
va versión se efectuó entre 
octubre y noviembre de 2018 
consultando a un universo de 
6.025 personas- ha mostrado 

Esta nueva ley aumentará 
el arsenal represivo al crear, 
según el modelo de lucha 
contra el hooliganismo, un 
dispositivo que prohíbe el 
acceso a las manifestaciones 
a los agitadores identificados, 
con la creación de un fichero 
especial, añadió.

“Puede ser presentada y 
discutida por la Asamblea 
Nacional a inicios de febrero”, 
afirmó Philippe, y subrayó que 
el Senado, controlado por la 
oposición de derecha, votó 
una “proposición similar” en 

EL DÍA

EL DÍA

Los resultados,  además, son peores en el caso de las mujeres ya que su inactividad alcanza el 
74%. En hombres, la inactividad es de un 54% de los consultados.

Varias han sido las protestas no autorizadas, donde manifestantes se han enfrentado a 
la policía.

una tendencia a la baja en 
estas malas cifras, pero, desde 
su primera versión en 2006 
nunca se ha descendido del 
80% de población bajo la acti-
vidad física recomendada por 

octubre.
El texto busca también 

sancionar con mayor firme-
za a quienes organizan ma-
nifestaciones no declaradas 
y a transformar en delito el 
ocultar el rostro durante una 
manifestación, lo que ahora 
solo era una infracción.

El gobierno quiere también 
reforzar el principio de que el 
“destructor paga”, imputándole 
a quien cometa el delito el 
pago de los daños, según el 
ministro.

Un dispositivo de seguridad 

organismos internacionales.
La falta de tiempo fue el prin-

cipal argumento esgrimido 
por los encuestados a la hora 
de justificar su inactividad. 
Sin embargo, el ver televisión 
prima en las respuestas como 
la principal actividad a realizar 
en los momentos libres.

Los resultados, además, son 
peores en el caso de las mujeres 
ya que su inactividad alcanza el 
74%. En hombres, la inactividad 
es de un 54% de los consultados.

Respecto de esta medición, 

Pauline Kantor, ministra del 
Deporte, dijo a El Mercurio que 
resulta muy difícil educar a la 
población para que entienda 
que “el estar más activo es 
la mejor forma de prevenir 
cualquier enfermedad, so-
bre todo aquellas crónicas no 
transmisibles”.

Samuel Durán, vicepresidente 
del Colegio de Nutricionistas, 
apuntó a un problema cul-
tural, en un contexto donde 
la tecnología desplaza hoy a 
muchas actividades físicas. El 

profesional indicó que debe 
trabajarse en formar un hábito 
aumentado el ejercicio en los 
colegios y “trabajar en que las 
empresas den tiempo para 
poder hacer ejercicio o facilitar 
las alianzas con gimnasios”.

Los consejos para quienes 
quieran iniciarse en la actividad 
deportiva, son establecerse ob-
jetivos pequeños a corto plazo 
y tratar de hacer actividad física 
con algún amigo o cercano, 
para asumir un compromiso 
y ser más constante.

“considerable” será desplega-
do para controlar la próxima 
jornada de movilización de los 
“chalecos amarillos” el sábado.

El dispositivo recobrará el 
nivel de diciembre, con 80.000 
policías y gendarmes en to-
da Francia, precisó el Primer 

ministro.
En París serán desplegados 

5.000 elementos para man-
tener el orden. También se-
rán utilizados de nuevo los 
blindados con llantas de la 
gendarmería este próximo 
fin de semana.

Desde el inicio del movimien-
to de los “chalecos amarillos” 
a mediados de noviembre, 
unas 5.600 personas han sido 
detenidas provisionalmente 
y se han pronunciado “unas 
mil condenas”, de las cuales 
150 con cárcel.

Ministra de Deporte

El estar más activo 
es la mejor forma de 
prevenir cualquier 
enfermedad”

PAULINE KANTOR.



 Chevrolet Sonic  2011 
Vehículo excelente esta-
do, año 2011, 77.000 km, 
motor 1.6,papeles al 
día, hablar con dueña, 
coquimbo $4500000 
F: 56999095759 

 comPro -                         
vEHÍcUlos 

  ***Autokarino *** ven-
de, compra al contado 
vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. 
www.autokarino.cl, 
Fono  F: 51 2 213758  

> OCUPACIONES    

 rEQUiEro                           
coNtratar 

 Se necesita manicurista, 
pedicurista con experien-
cia en uñas acrílicas nacio-
nal o extranjera.  

 Empresa necesita asisten-
te comercial, manejo PC 
nivel básico, word, excel. 
Enviar currículum orlan-
doromeazola@gmail.com  

 Colegio Los Conquista-

> PROPIEDADES      

 

 arriENDo - casa 

 Coquimbo Bosque San 
Carlos, casa sin/con 
muebles, año corrido, 
2d 1b, entrada vehí-
culo, $350.000  F: 
+56942851921 

 Serena centro, cerca 
Recova, casa 3 dormi-
torios, 2 baños, esta-
cionamiento, portón 
electrónico, $35.000 
diarios ó año corri-
do  F: 968481053, 
964948190 

 arriENDo -                  
DEPartamENto 

 Corredora necesita 
depto Avda Mar, 3º 
piso frontal para 6 
personas, 10 días con 
fecha 4 febrero.  F: 
995642860 

 Corredora necesita 
depto 2º línea, 2 per-
sonas $45.000 del 
12 enero hasta 27 de 
enero 2º línea 2 dormi-
torios.  F: 995642860 

 vENDo - casa 

 Casa central exce-
lente ubicación en La 
Serena, condominio 
en calle Las Higue-
ras, 5 dormitorios, 2 
baños, 3 estaciona-
mientos, 140/420 
m2. $220.000.000. 
Vende dueño.   F: 
993663605 

 vENDo -                              
DEPartamENto 

 Sector Puertas del mar, 
equipado para 5 perso-
nas, $35.000 diarios,  F: 
966265253 

>  VEHÍCULOS       

 vENDo - aUtomóvil 

 Citroen C-3 diesel, 
excelente estado, 
color rojo, 25 km por 
litro, $2.800.000. Su 
dueño.  F: 994406409 

Vendo mi joyita Jeep  
Zotye 2012., excelente 
estado, papeles al dia.  
$2.800.000 llamar 
+56 9 81892648

 Corredora necesita 
depto 1 al 11 febrero, 3 
dormitorios, Avda del 
Mar.  F: 995642860 

 La Serena depto 5 peros-
nas, buen sector, esta-
cionamiento a la puer-
ta, $40.000 diarios.  F: 
+56978001830 

 Deptos amoblados 
por día $35.000 dia-
rio, para 3 personas.  
F: +56995642860, 
512-220280 

 Serena Islón, $40.000 
diario, depto 5 perso-
nas, estacionamien-
to a la puerta, buen 
sector, excelente.  F: 
+56998420575 

 Depto Laguna del Mar 
Premium, laguna nave-
gable, kayak. Dueño  F: 
932690042 

 arriENDo - PiEZa 

 Habitación a estudiante 
o trabajadora, centro 
Serena $130.000, baño 
privado, wifi, TV cable, 
lugar tranquilo, limpio.  F: 
99544028, 94406409 

ra Komatsu para trabajar 
Serena.  F: 997434369 

 El Colegio Parroquial 
de Andacollo, nece-
sita contratar los 
siguientes Docentes: 
Profesores(as) para 
educación básica de 
las siguientes asignatu-
ras: Lengua y Literatura, 
Inglés, Matemáticas y 
Religión. Profesor(a) 
para Educación Media 
para la asignatura: 
Diferenciado de Filoso-
fía. Interesados enviar 
los antecedentes por 
correo postal a nombre 
del Colegio Parroquial 
de Andacollo, Casilla 21 
o al correo electrónico: 
cole.parroquial@gmail.
com  

 Corporacion Educa-
cional Irma Salas Silva 
RBD 13542-9 Caupoli-
can 748 Punitaqui Fono 
532731674. Punitaqui 
IV Región de Coquim-
bo. En cumplimiento 
a lo dispuesto en el 
numeral V), inciso 2º 
del artículo 3º del DFL 
Nº 2 de 1998, según 
modificación introdu-
cida por el artículo 2º Nº 
3) de la ley 20.845. “Ley 
de inclusión escolar” se 

llama al siguiente con-
curso público: Contrata-
ción asistencia técnica 
educativa: Contratar 
asesoría y adquirir soft-
ware para desarrollar 
talleres de educación 
en sexualidad , afecti-
vidad y género con toda 
la comunidad educati-
va . Solicitar bases vía 
correo electrónico del 
colegioiss748@hot-
mail.com II) período 
de consultas, apertu-
ra: 08 enero 2019, III) 
Plazo de recepción de 
postulaciones: jueves 
10 enero de 2019. 

 Pastelera con experiencia, 
Para trabajar en La Florida, 
Los Robles 838, contra-
to indefinido, full-time, 
ineteresados enviar CV a 
paycopihue@gmail.com 
F: +56942087513 

 Necesitamos los días 
sábados damas o 
señores para hacer el 
aseo y mantención en 
tres departamentos 
en la Serena Edificio 
Alhambra. Av. del Mar 
2550 F: 998029707- 
gam_46@yahoo.es - 
987255705 

>  GENERALES        

 vENDo 

 Fabrica de vibrados 
vende cierros de pan-
deretas instalados 2mts 
altura $18.000 mt lineal 
1.80 mt altura $17.000 
mt lineal venta directa 
su dueño mínimo 20 
metros. Precios validos 
para Serena y Coquimbo.  
F: 987984223 

 Vendo derecho de llaves 
local comida rápida en 
Cienfuegos, con paten-
te restorant y comer-
cializadora, totalmente 
nuevo, funcionando, 
$15.000.000 conversa-
ble.  F: 995361488 

 caPacitacióN 

 Escuela verano reforza-
miento matemáticas, 
física, cálculo, cursos 
individuales Autocad, 
enseñanza básica, media, 
universitaria, www.disco-
verycentercapacitacion.
cl Celular  F: 985705970 

 comPro 

 Antigüedades, muebles, 

dores de Monte Patria, 
necesita contratar Pro-
fesora de Educación 
General Básica. Enviar 
antecedentes a: con-
quistadoresmp@yahoo.
es Teléfono 53-2711891 

 Empresa necesita cho-
fer camión Mixer para 
Calama experiencia 
caja fuller A5-A4-A2 
antigua; Obrero agríco-
la sector Hinojal; Técni-
co en sistema automáti-
co en regadío agrícola, 
3 años experiencia. 
apatitas.esga@gmail.
com  F: 998711583 

 Importante Empresa 
en la región requiere 
alumno en practica área 
Administración/Con-
tabilidad. Interesados 
enviar antecedentes a 
practica2019@gmail.
com 

 Escuela de lenguaje 
altue , necesita edu-
cadora diferencial 
especialidad lenguaje 
,enviar curriculo al 
correo ealtue@gmail.
com fono 985765671 
F: 985765671 

 Operador motonivelado-
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HORARIO COQUIMBO
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 51-2546740 - 51-2656742

HORARIO OVALLE
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 53 - 2448271 - 532448272

HORARIO MALL PUERTA DEL MAR
De Lunes a Viernes, 
de 10:30  a 14:00 Hrs. 
15:00 a 21:00 Hrs.
Sábado, de 10:30 a 14:00 Hrs.

PUBLICA AVISOS
CON FOTOGRAFÍAS

PUBLICA EN INTERNET 

www.diarioeldia.cl

EconómicosAvisos

HORARIO LA SERENA
Lunes a Jueves de 9:00 a 14:00, 
14:45 a 17:30 Hrs.
Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. 
Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.
Fono: 51-2200426 - 512200400

AVISOS NECROLÓGICOS

Desde cualquier lugar, ingrese a:
www.diarioeldia.cl y podrá publicar:

Defunciónes   In memoriam   Agradecimientos
Recordatorios   Condolencias   Misas   Oraciones



Estudiantes ardientes, oral 
sin preservativo, besos 
polola.  F: 988764482

Milf Colombiana $25.000 
completo, masajes.  F: 
936741536

5 Colombianas volup-
tuosas esperándote.  F: 
967442377

Nicol blanquita disfruta 
del mejor sexo trato polola 
lugar discreto 25.000 F: 
990066285

>  LEGALES                

Extractos

Remate. 3° JUZGADO-
CIVIL DE LA SERENA. Rol 
C-3042-2012. “Coopera-
tiva de Ahorro y Crédito el 

Detallista conYñesta”, fijó 
remate para el día 22de 
Enero de 2019 a las 10:30 
horas, dependencias del tri-
bunal, Los Carrera N°420, 
primer piso, La serena. Para 
subastar inmueble consis-
tente en: LOTE N°5 DE LA 
MANZANA “B”, DE LA 
HIJUELA PRIMERA DE 
LOS ROSALES, ALGA-
RROBITO, comuna de La 
Serena. El inmueble está 
inscrito a fojas 5500núme-
ro 4580 del Registro de 
Propiedad del año 2009 
del Conservador de Bienes 
Raíces de La Serena. Rol 
avalúo N° 01010-00093, 
comuna de La Serena.Se 
fijó el mínimo en la canti-
dad de $39.352.454. por 
el Juezde conformidad al 
artículo 499 número 2 del 
Código de Procedimien-
to Civil. Precio subasta 
se pagará al contado 
mediante deposito cuenta 

corriente tribunal, dentro-
de quintodía hábil contado 
desde efectuada la subas-
ta. Postores deberán rendir 
caución 30% del mínimo 
mediante vale vista a la 
orden del Tribunal,excepto 
ejecutante. Antecedentes 
en la secretaría del Tribunal.

EXTRACTO INVENTA-
RIO SOLEMNE CAUSA 
C-275-2016 con fecha 
15 de enero se realizará 
ante la notaría de la ciu-
dad  de Vicuña a cargo de 
don Daniel Hurtado Navia, 
facción de inventario 
solemne respecto de los 
bienes de doña Zunilda 
Florencia Rodríguez Oli-
vares declarada interdicto 
por sentencia definitiva en 
causa C-275-2016, ante el 
Juzgado de Vicuña. 4 Ene-
ro del 2019. SECRETARIA. 

pintura, relojes, joyas, 
libros, monedas, discos, 
fichas, pianos. Repa-
raciones muebles  F: 
964948190, 512210417

sErvicios

Retiro basura cachureos 
y ramas. F: 950066742, 
958556830

Retiro de escombros y 
basura limpieza de patio 
bloques áridos corte de 
árboles y desmalezado F: 
997205376, 997598031

Masajes de relajación 
antiestrés para hombres y 
mujeres de 09 a 21 horas.  
F: +56982960524 Con-
suelo

Calefont todas las marcas 
y modelos, reparaciones, 

detención de fugas, gas-
fiteria integral, técnico 
autorizado F: 992646323

varios

Tienes buen punto venta 
trabaja con nosotros llama 
F: 995631469

Corporación Eusebio 
Lillo, llama a Concurso 
público Contratación 
de Asistencia Técni-
ca Educativa para la 
implementación de un 
Modelo Pedagógico 
Curricular, los intere-
sados deberán solicitar 
las bases a corporacion.
eusebiolillo@gmail.
com, desde 08-01-2019 
hasta el 11-01-2019. 
Plazo de recepción de 
postulaciones hasta el 
16-01-2018 a las 12:00 
horas.  F: corporacion.

eusebiolillo@gmail.com

>  MAYORES           

sólo mayorEs

Solo por hoy promo 
$20.000 hora, $15.000 
media, $10.000 momen-
to, golosita.  F: 931712973

Mariela 44 añitos, apasio-
nada, sensual, estupenda 
figura, ¡Ven conóceme!  F: 
995447208

Estefani atractiva chilena 
caliente 26 años 10.000 
y 20.000 ricos besos F: 
991240392

Luisa cariñosa besadora 
Promo hora $20 media 
$15  F: 946747753

“Sofía” exquisita diosa del 
masaje, relajantes, eróti-
cos, ¡Saldrás renovado!  F: 
972376485

Aleja, complaciente sin 
límites, $10.000 promo.  
F: 991702489

Venezolana 28 amoro-
sa, complaciente, senos 
grandes, oral mutuo, 
besos, $20.000 hora, 
$15.000 la media.  F: 
974027128

Catalina besadora Chilena 
blanquita cariñosa atiendo 
caballeros de Coquimbo  
F:  952147575

Samy ardiente, rubia 22 
años, besadora, grandes 
bubbies, oral mutuo. 
$ 1 0 . 0 0 0  m o m e n -
to, $25.000 hora.  F: 
998889004

Privado Mariela chicas 
nuevas Cote 32, Claudia 
30 vip.  F: 978268272

Colombiana 40 años, 
masaje en camilla 
exquisita y canden-
te descarga desde 
$10.000.  F: 972572107

Rubia, ojos de gata, 
ardiente, sexy, Chilena, 
perversa, gosadora.  F: 
+56953490108

Sol ardiente jugueto-
na, trato pololo promo 
$10.000.  F: 972853840

Camila, madurita, oral al 
natural, independiente, 
llámame.  F: 990571152

Pía rubiecita, traviesa, lugar 
propio.  F: 996870164
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COmenzó a trabajar  el plantel joven de Coquimbo Unido en el sector de la playa exTahiti Beach. Son seis las categorías que competirán en la temporada 2019 en la competencia de la ANFP.
HERNAN CONTRERAS/COMUNICACIONES COQUIMBO UNIDO

coquimbo 
asume el 
rol social 
con sus 
jóvenes

El pequeño break en el que 
los chicos recibieron el saludo 
del alcalde Marcelo Pereira, 
del presidente de Coquimbo 
Unido, Jorge Contador y el 
chapuzón final con el que con-
cluyeron la primera jornada 
de trabajo, terminaron sien-
do como un premio para los 
cadetes de Coquimbo Unido, 
que ya comenzaron a trabajar 
en la pretemporada del 2019. 
Seis categorías, más los lolos 
de la Escuela de Fútbol, se dan 
cita en la arena porteña, sector 
del exTahiti Beach (Costanera 
con la Cantera) y ayer, en me-
dio de esa labor, se juntaron 
con las autoridades en lo que 
fue el puntapié inicial de un 
año donde los chicos serán 

cARlOS RivERA v.
Coquimbo

CADETES RECIBIERON VISITA DEL ALCALDE MARCELO PEREIRA

los protagonistas.  Por parte 
del municipio del club, en 
una clara señal del camino 
que han emprendido en el 
puerto y que comienza a ru-
bricar el rol social que ambos 
organismos desempeñan en 
una comuna donde el fútbol, 
se ha convertido en lo más 
importante.

Y todo esto por las puertas 
que se abren y, en especial, 
por la fuerza que adquiere 
Coquimbo Unido que se alzó 
como el campeón de la tem-
porada 2018 en la Primera B, 
logrando, de paso, el ascenso 
a la serie de Honor donde 
comenzará a jugar desde el 15 
de febrero próximo. El reflejo 
de ese entusiasmo se percibe 
en la playa, donde un número 
estimativo de 280 chicos se 
dan cita para cumplir con 

los primeros entrenamientos 
del 2019, aunque la cifra llega 
a los 380 en todas las series, ya 
que hay algunos que todavía 
se encuentran de vacaciones 
y otros participaban ayer de 
una prueba de jugadores bajo 
la supervisión del entrenador 
Luis Fuentes.

LOS SUB 19

Mauro Robles y Daniel Veas, 
ambos sub 19, secaban su cuer-
po con alguna toalla, aunque 
sus rostros dejaban de mani-
fiesto que la sesión de trabajo 
había sido exigente, aunque 
nada puede mitigar el ímpetu 
y ganas que muestran y que 
tiene un objetivo inmediato: 
poder llegar a trabajar en el 
primer equipo de Patricio Graff.

El Mauro, delantero, proviene 
de  Huasco y desde el 2015 que 

En seis categorías cadetes y en los pequeños de la Escuela de Fútbol se trabaja en este 2019 en el puerto. El jefe 
del área técnica, Francisco Varela, recalcó que trabajan en las series Sub 13, 14, 15, 16, 17 y 19, como también con 
la escuela de fútbol que cita a chicos desde los 5 a 13 años, aunque “ellos más que encontrarse  en pretemporada, 
“hacen juego, es para impregnar la idiosincrasia de la gente del puerto en ellos”, recalcó.

Deportes
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i n n o v a c i o n  y  c r e a t i v i d a d

E N E RO

JUEVES
UNIVERSIDAD DE 
LA SERENA, 
/ CAmPUS 
ENRIQUE 
MOLINA GARMENDIA.

09:00 a 21:00 hrs.

amunategui s/n, frente terminal de buses

ORGAN I ZA : c o -ORGAN I ZA : patroc i na : au sp i c i a : m ed i a  partn er :

ven e inspirate junto a grandes EXPOSITORES / INNOVA ROCK

TALLERES / PANELES / IDEAS EMPRESARIALES

bandaS INVITADAS: los pata negra / VIEJO PEZ

1º FESTIVAL 
DE INNOVACION Y CREatIVIDAD 2019

ii v i dv i d a d

MENDIA.

 hrsrsr .

l de buses

RES / INNOVA VA V ROCK

RIALES

VIEJO PEZ

DAD 2019

JU

ven e inspira

TATAT LLE

bandaS 

DE INN

vive en la zona, “me sumé en 
la Sub 15, hace tres años vivo 
en una pensión en el sector 
de Punta Mira y mi objetivo es 
poder llegar al primer equipo”, 
reseña.

Para Daniel, quien se de-
fine como un volante de 
contención, esta etapa es 
muy importante ya que se 
definen como personas y 
como jugador, “a cada uno 
nos van formando como 
jugador y potenciando en la 
posición, con el PF Mauro y 
Luis Fuentes. Mi meta es po-
der llegar al primer equipo”.

Una breve conversación con 
dos de ellos, quizás los más 
grandes que están en la etapa 
final del salto a un primer equi-
po o al profesionalismo y por 
el cual trabajan todos los que 
visten los colores aurinegros.

TODO SE CONSIGUE

El alcalde Pereira les deja de 
manifiesto a esos chicos, pese a 

Presidente de Coquimbo U.

coquimbo 
Unido y el fútbol 
profesional tienen 
una responsabilidad 
con los jóvenes. 
Nosotros no somos 
la excepción”
JORGE CONTADOR

280
chicos están trabajando en 
el sector de la playa en la 
pretemporada porteña.

• Seis series
Se abren las opciones para los 
jóvenes en Coquimbo Unido 
con categorías desde los 13 
años, además de la Escuela 
de Fútbol.

• Primer equipo 
La idea es llegar a jugar en el 
equipo de Patricio Graff y po-
der debutar los Sub 19.

• Inicio pretemporada
Partieron el miércoles pasa-
do, aunque desde ayer co-
menzó la parte más exigente 
del trabajo de preparación.

> claves

HERNAN CONTRERAS/COMUNICACIONES COQUIMBO UNIDO

Las autoridades  le dieron el puntapié de partida a los jóvenes en la pretemporada.
JENNY CASTILLO

Los jóvenes  trabajarán en la arena y también en canchas sintéticas durante su preparación.

su estado físico de hoy, bastan-
te maceteado por cierto, que 
jugaba como defensa y que, 
incluso, jugó rugby antes de 
ingresar a estudiar medicina, 
lo que era su fuerte, reflejada 
finalmente en la especializa-
ción como cirujano, que en 
la vida “no hay imposibles” 
y que todo se consigue “con 
tenacidad y compromiso con 
lo que se quiere”.

En lo estrictamente proto-
colar, indica que  la idea es 
establecer esa relación tan 
rica que llevaba Coquimbo 
Unido con su padre. “Se ha 
preparado el proyecto de la 
cancha sintética de la que-
brada Las Rosas. Ahí hay un 
financiamiento del gobierno 
y en conjunto le daremos 
estas canchas sintéticas que 
se merecen”.

Recalca que con el presiden-
te del club, han llevado una 
relación de gran cordialidad y 
entendimiento común, “con 

Jorge Contador nos hemos 
unido con aportes importan-
tes para los niños, queremos 
que sean el semillero de gran-
des deportistas y acá hay 280 
chicos que están forjando su 
futuro, chicos que tienen una 
opción y que hasta podrían 
estar en la calle. El trabajo 
que se ha hecho acá es abrir 
un camino distinto.

JORGE CONTADOR

Lo  anterior lo refrenda el 
presidente del club, Jorge 
Contador, quien reitera en 
el rol social del club, “primero 
tenemos que hacer una labor 
social, de tal manera de darle 
la oportunidad a los niños de 

Coquimbo que quieran hacer 
una actividad física sobre todo 
en el fútbol,  nosotros tenemos  
que colaborar para que lo 
hagan de la mejor manera 
posible”.

Si bien el número de intere-
sados es altísimo, reconoce 
el dirigente que hay que 
trabajar en infraestructura, 
“es uno de los déficit que 
tenemos y en eso estamos 
trabajando con el alcalde y 
la intendenta Lucía Pinto, 
que nos apoyan para tener 
canchas que es lo mínimo 
que se necesita para traba-
jar de la mejor manera”, 
recalcó.0801i



DEPORTES EL DÍA MARTES 8 DE ENERO DE 201924

Debut a todo gol 
del Unión Bellavista

y Juventud Marítimo de Huasco.
El primer duelo del campeo-

nato enfrentó a la Juventud 
Norambuena con Asotel, 
venciendo el primero de 
ellos por 5-2. Los capitalinos 
mostraron su contundencia 
y manejo del partido que 
resolvieron a su favor ya en 
el primer tiempo logrando 
un inalcanzable 3-0. 

En el duelo de fondo, Unión 
Bellavista, que se vio nervioso 
en los primeros minutos, sorteó 
a un difícil escollo en Juventud 
Marítimo, aunque el partido 
se abrió tras el primero gol. Ya 
al término de los primeros 45 
minutos, los Rojos se fueron en 
ventaja por 2-0 para rubricar su 
debut con un contundente 4-1 
tras los goles de Guillermo Celsi, 
Juan Ignacio Silva, Guillermo 
Celsi y Eladio Herrera.

La segunda fecha programada 
para hoy se iniciará a las 16:00 
horas en la cancha del comple-
jo San Juan con el encuentro 
entre Unión Caylloma con 
Juventud Norambuena. De 
fondo, a las 18:30 horas y con 
todo el apoyo de su gente U. 
Bellavista se verá las caras con 

Los elencos de Unión Bellavista, 
actual campeón de Chile, 
que representa a la Región 
de Coquimbo y el cuadro 
de Juventud Norambuena, 
de la Región Metropolitana, 
comenzaron con el pie dere-
cho su participación en la fase 
Zonal Norte del Campeonato 
Nacional de Fútbol Amateur 
que se inauguró ayer en el 
estadio Francisco Sánchez 
Rumoroso. Ambos elencos, 
que forman parte del Grupo 
A, dieron un paso importante 
para llegar con las mejores 
expectativas al viernes, cuando 
finalice la fase de clasificación. 
El Grupo B, que se jugará en La 
Serena, lo conformarán cuatro 
equipos, entre ellos, el elenco 
de Los Copihues.

Tras la ceremonia de inaugu-
ración en el césped porteño, en 
el que participaron solamente 
elencos de esa llave, participa-
ron, además, los equipos de 
Unión Caylloma de la región de 
O’Higgins, Asotel de Antofagasta 

El local Unión Bellavista goleó en su primer compromiso del Zonal Norte.

El representativo capitalino de Juventud Norambuena, será el rival a vencer en la sede 
Coquimbo.

CEDIDA

JENNY CASTILLO

CARLOS RIVERA
La Serena

VENCIÓ 4-1 A JUVENTUD MARÍTIMO

y la empresa privada no se ha 
portado muy bien, esperamos 
que para futuros eventos si 
nos respalde”, agregó.

Para Ramírez es una prueba 
de fuego y estamos seguros que 
la sacaremos adelante, “nos 
preocupó mucho cuando no 
lo pudo organizar la región de 
Atacama y venía Santiago que 
ha tenido varios problemas por 
conducta de algunos de sus 
equipos. Era una preocupación 
y la resolución fue hacerlo 
acá, estamos preparados en lo 
deportivos, pero creemos que 
han llegado grandes equipos 
y estamos.

ANFA

A nombre de la regional de la 
Asociación Nacional de ANFA, 
intervino el vicepresidente, 
Pedro Campos, quien reiteró 
que en esta organización han 
puesto toda la pasión, propia 
de una actividad amateur, que 
goza de mucho empuje y amor, 
“acá esta puesta esa pasión en 
la organización y esperamos 
llegar al domingo con un gran 
torneo”, precisó.

“Queremos realizar una com-
petencia al estilo de lo que 
en ANFA, llevamos mucho 
tiempo trabajando y estamos 
optimistas de que será una 

gran competencia.
A nombre del alcalde porte-

ño se hizo presente el jefe de 
gabinete, Juan Carlos Rojas, 
quien llamó a los presentes 
a que puedan disfrutar de los 
encantos del puerto y que 
tengan la mejor participación.

Cabe recordar que en el Gripo 
B que se disputará en La Serena y 
que lidera el local Los Copihues, 
también tomarán parte los 
equipos de El Sauce, Belloto de 
Valparaíso;  Trasandino de Arica 
y Parinacota y Norte Unido, de 
Tarapacá. La competencia se 
inaugura mañana en el Estadio 
La Portada.

El representativo local del puerto, 
goleó en la jornada inaugural del 
Grupo A en el Zonal Norte del 
Nacional de Fútbol Amateur que 
hasta el domingo se disputará 
en la provincia de Elqui. En el 
otro compromiso de la jornada 
futbolística, el cuadro capitalino 
de Juventud Norambuena, 
también mostró la clase de su 
juego venciendo 5-2 a Asotel de 
Antofagasta.

Presidente del Unión Be-
llavista

Acá se concreta el 
trabajo de varios 
meses y la empresa 
privada no se ha 
portado muy bien, 
esperamos que para 
futuros eventos si 
nos respalde”.

ULISES RAMIREZ

Asotel. Libre quedará el elenco 
de Juventud Marítimo

El presidente de Unión 
Bellavista, Ulises Ramírez, 
dijo ayer que ser anfitriones 
les puso a prueba, ya que es 
mucho el trabajo que deben 
realizar, sabiendo que cues-
ta mucho llenar el gusto de 
todos los que participaban 
en esta competencia, ya que 
ellos deben ser unos buenos 
anfitriones.

“Este es un anhelo institucio-
nal, así como hemos tenido 
muchos logros deportivos, 
queríamos tenerlo a nivel or-
ganizativo y hemos recibido 
felicitaciones de todos los que 
participan y de ANFA Nacional”, 
recalcó.

Dio a conocer que este ha sido 
un trabajo de varios meses, 
aunque les hubiese gustado 
contar con más apoyo de la 
empresa privada, “acá se con-
creta el trabajo de varios meses 
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Sebastián Moreno reemplaza a Arturo 
Salah y asume como presidente de la ANFP 

CAMBIO DE MANDO SE REALIZÓ AYER

Sebastián Moreno asumió ayer 
la presidencia de la ANFP en 
medio de polémicas y fuertes 
discrepancias con los clubes 
que no votaron por él en las 
pasadas elecciones. Luego 
de recibir el mando de ma-
nos de Arturo Salah,  explicó 
que, “no puedo empezar este 
discurso sin antes hacer un 
llamado a la unidad. Quiero 
invitarlos a todos a confiar. 
Somos una administración 
ordenada y estable”, enfatiza. 
Cabe recordar que días previos 

CARLOS RIVERA V.
La Serena

por todos los clubes”, sostiene.
Moreno trabajará junto a 

Andrés Fazio, primer vicepre-
sidente; Raúl Jelvez, segundo 
vicepresidente; Aldo Corradosi, 
secretario; Arturo Aguayo, te-
sorero; y Martín Iribarne con 
Albagli como directores.

Arturo Salah, en tanto, y ava-
lando la elección, recalcó que, 
“lo único que quiero decirles 
es que el proceso eleccionario 
que tuvo la ANFP fue impe-
cable, fue muy bien hecho, 
se rigió por los estatutos, la 
normativa, los reglamentos 
y está perfectamente bien 
logrado. Hay que respetar la 
institucionalidad, eso es muy 
importante”, resaltó.

Finalmente el presidente 
de ANFA, Justo Alvarez, vice-
presidente de la Federación, 
“esperamos lo mejor para el 
fútbol chileno y que también se 
respete a la ANFA”, planteó. 0802i

El nuevo timonel del fút-
bol chileno dijo que las 
puertas están abiertas 
para todos los clubes del 
balompié criollo.

Segunda División, “existe una 
sede arbitral para discutir los 
problemas internos. Los clubes 
se arriesgan a sanciones y, más 
allá de eso, el fútbol chileno 

se arriesga a sanciones. Por 
eso hay que ser cuidadoso”, 
precisó.

Frente a esta situación, indicó 
que, “lo más importante es 

tener sentido de responsabi-
lidad en las argumentaciones 
que se pudiesen plantear para 
plantear vicios de nulidad en 
una elección que fue validada 

CEDIDA

El presidente de ANFA, Justo Alvarez, participó de la ceremonia junto al DT de la Roja, Rei-
naldo Rueda y  el expresidente del organismo Arturo Salah.

Expresidente de la ANFP

Lo único que quiero 
decir sobre eso 
es que el proceso 
eleccionario que 
tuvo la ANFP fue 
impecable

ARTURO SALAH

Publique sus avisos Económicos con foto,
ingresando a www.diarioeldia.cl

al cambio de mando, surgie-
ron dudas de la validez de 
su elección y la expulsión 
de Barnechea por recurrir a 
la justicia ordinaria para de-
nunciar la participación de 
los nortinos, descendidos a 
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una complicidad”, comentó 
a nuestro medio.

Asimismo, Alonso Farías (27), 
quien forma parte del grupo 
regional La Doctrina, optó por 
cantar “No necesitamos ban-
deras”, ya que según explica 
“pese a que fue escrita en los 
´80, habla en contra de los 
discursos hegemónicos que 
rigen nuestra sociedad, es una 
oportunidad para poner estos 
mensajes en la palestra”.

En tanto, Claudio Zambra, 
profesor oriundo de Coquimbo 
que entonará “Estrechez de 
corazón”, expresa que Los 

Prisioneros son una banda 
muy importante a nivel nacio-
nal, es una letra maravillosa y 
esta canción me conquistó y 
siento que la voy a cantar con 
el corazón”.

Por último, el periodista y 
cantante Marcelo Castillo, 
sostuvo que si bien no tiene 
una explicación clara del por 
qué eligió “Paramar”, señaló 
que se trata de una “canción 
simple, muy reconocida, una 
de las primeras que me gustó. 
Además como es un festival 
hay que hacer que la gente 
disfrute”. 6001i

El próximo 01 y 02 de febrero,  Celeste Munizaga interpretará la canción “Por qué no se van”, mientras que Alonso Faríaslo hará con su versión de “No necesitamos 
banderas”. Lo propio hará Claudio Zambra con “Estrechez de corazón” y Marcelo Castillo con “Paramar”.

CEDIDA

CUATRO JÓVENES TALENTOS
TRIBUTARÁN A LOS PRISIONEROS
EN EL FESTIVAL DE LA SERENA

A menos de un mes de vivir 
una nueva edición del Festival 
de La Serena, la mañana de este 
lunes se dieron a conocer los 
cuatro artistas que serán parte 
de la competencia tributo a Los 
Prisioneros, una de las bandas 
nacionales más influyentes en 
la historia de la música chilena.

De esta manera, el próximo 
01 y 02 de febrero, Celeste 
Munizaga interpretará la 
canción “Por qué no se van”, 
mientras que Alonso Farías lo 
hará a su vez con su versión de 
“No necesitamos banderas”. Lo 
propio hará Claudio Zambra 
con “Estrechez de corazón” y 
Marcelo Castillo, con “Paramar”.

Cabe destacar que las compo-
siciones fueron escogidas por 
ellos mismos, quienes deberán 
cautivar con su talento en el 
tradicional escenario del Faro 
Monumental, para luego ser 
evaluados por un selecto jurado 
integrado por el cantante de 
la Nueva Ola Buddy Richard y 
la artista Maitén Montenegro, 
entre otros.

En conversación con El Día, el 
alcalde de La Serena, Roberto 
Jacob, señaló que “creo que 
será una competencia muy 
reñida, de canciones muy cono-
cidas que la gente va a corear. 
Le vamos a hacer un tributo 
a grandes artistas chilenos 
que han hecho historia en el 
país, tenemos que resaltar lo 
nuestro, lo que es el ADN del 
certamen”.

En cuanto a la competen-
cia “Homenaje a la Música 
Chilena”, contará con la par-
ticipación de Juanito Ayala, ex 
vocalista de la banda “Juanafe”,  
Claudio Guzmán, quien in-
mortalizó grandes canciones 
con el grupo Q.E.P., el solista 
Rodolfo Navech y Francisco 
Valenzuela, ex Rue Morgue.

NOCHE DE 
ROCK NACIONAL

Celeste Munizaga, joven sere-
nense de 24 años, se la jugará 
con la interpretación de la 
canción “Por qué no se van”, 

LUCÍA DÍAZ
La Serena

AYER SE DIERON A CONOCER LOS ARTISTAS

éxito que eligió pensando en 
lo que generará en el público. 
“Me gusta, es un tema alegre 

a pesar de que tiene una letra 
controversial. Pienso que la 
gente va a prender y se generará 

Las canciones fueron escogidas por ellos mismos y deberán interpretarlas durante dos noches, las que 
serán evaluadas por un selecto jurado integrado por grandes personalidades como el cantante de la 
Nueva Ola Buddy Richard y la artista Maitén Montenegro

Magazine

Alcalde de La Serena

“Le vamos a hacer 
un tributo a grandes 
artistas chilenos que 
han hecho historia en 
el país tenemos que 
resaltar lo nuestro, 
lo que representa el 
ADN del certamen”
 ROBERTO JACOB

El viernes 01 de febrero abrirán la jornada el Grupo 
Dmens, quienes compartirán el escenario con  Los 
Vásquez, Juan Pablo López en el humor y cerrará la 
noche el Grupo Alegría. Mientras que el sábado 2 de 
febrero abre la competencia, luego la presentación de 
la banda nacional Los Tres, en el humor la Sonora de 
Rehabilitarse y el cierre a cargo de Joe Vasconcellos.

Parrilla festivalera por noche
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JOSE HUERTA RIVERA

HOY MARTES 8 DE ENERO A LAS 20:00 HORAS

Gustavo Ibacache nuevamente compartirá escenario con su 
padre Mauricio, en una de las presentaciones más importantes 
de la Orquesta Sinfónica de La Antena.

El evento gratuito se realizará en el Teatro del Liceo 
Gabriela Mistral, en la comuna de La Serena y 
contará con la destacada participación del cornista 
y co-fundador de la orquesta, Gustavo Ibacache.

Con 15 años de esfuerzo, 
dedicación  y un metódico 
trabajo musical, la Orquesta 
Sinfónica Juvenil de La Antena 
se ha transformado en una de 
las agrupaciones más relevan-
tes de la escena local.

El próximo 23 de diciembre 
de este año  2019 esta orquesta 
cumplirá 15 años de un impor-
tante labor que ha acercado la 
música a niños, niñas y jóvenes 
de la región. Pero la celebración 
comenzará este 8 de enero y 
continuará durante todo el 
2019 con diversas actividades.

Por esta razón, para iniciar 
la conmemoración de esta 
importante fecha, realizarán 
un concierto de gala inédito, 
con un repertorio profesional al 
mejor estilo de las más grandes 

JOSÉ HUERTA RIVERA
La Serena

orquestas a nivel mundial, el 
cual es totalmente gratuito 
para la comunidad.

Diario El Día conversó con 
el director de la Orquesta 
Sinfónica Juvenil de La Antena, 
Mauricio Ibacache, quien se 
refirió a esta importante 
presentación.

“Llevamos meses prepa-
rando esta presentación pa-
ra conmemorar los 15 años 
de la orquesta. Es un evento 
importante para nosotros ya 
que por primera vez vamos a 
realizar un concierto con un 
repertorio profesional como 
lo hace cualquier orquesta a 
nivel mundial, lo que consi-
deramos como un verdadero 
hito ya que es un trabajo de 
alta complejidad que hemos 
preparado de manera muy 
metódica”, enfatizó.

“Es un evento importante 

para nosotros ya que por pri-
mera vez vamos a realizar un 
concierto con un repertorio 
profesional como lo hace 
cualquier orquesta a nivel 
mundial”, indicó el director 
de la Orquesta Juvenil de La 
Antena, Mauricio Ibacache.

En esta oportunidad, al 
concierto contará con una 
obertura de una suite en la 
que se interpretarán obras de 
la ópera Carmen, de Georges 
Bizet, luego habrá una tradi-
cional presentación de un 
solista, a cargo del destacado 
cornista del Teatro Colón de 
Buenos Aires, Gustavo Ibacache, 
interpretando obras de C. Saint 
Saëns, estrenada en Chile por 
el músico y finalmente la or-
questa interpretará parte de la 
Sinfonía número 8 de Antonin 
Dvorak.

Seiscientos niños y niñas de 
diversos sectores de la comuna 
y la región han participado 
de la Orquesta Juvenil de La 
Antena en estos 15 años.

“Este importante concierto, 
considerando su gran dificultad 

Orquesta Sinfónica Juvenil de
 La Antena conmemora sus 15
 años con inédito concierto de gala

Santaferia, Guachupé y Portavoz 
encabezan “Festival Sativa” en Coquimbo

ESTE VERANO

Este verano llega a la región de 
Coquimbo el “Festival Sativa”, 
evento que reúne cumbia, rap 
y reggae en un ambiente de 
buenos humos que ofrecerá 
una atractiva parrilla musical 
que incluye bandas nacionales 
además de zona de foodtrucks, 
feria de artesanos, charlas, 
ExpoDab, zona infantil y más.

Desde el mediodía el próxi-
mo 19 de enero en el Espacio 
Peñuelas, “Festival Sativa: Tirao’ 
en la playa” pretende reunir 
a más de 5 mil almas que 
disfrutarán de una extensa 
jornada de música, siendo la 
banda chilena Santaferia y el 

El evento que se realizará 
en el mes de enero, con-
tará también con la par-
ticipación de Agrupación 
Marilyn, El Bloque 8, en-
tre otros.

Bloque 8, Fisher Showa, El Plan 
Chala, Conexión Band, El Flecha 
Negra, Caleta e’ Cumbia, 
Rolando Fino y B’diggaz. Todos 
exponentes ampliamente co-
nocidos por los seguidores de 
estas tendencias musicales.

El festival es realizado por 
Meta Pega Producciones, 
quienes anunciaron que el 
animado del evento será el 
actor Ariel Mateluna, junto a 
Rogelio Cucarro y la musicaliza-

ción de Chalice Beats y Dj Lito.  
Además habrá expositores de 
comidas gourmet y Al Paso en 
Food Trucks, muestra de arte-
sanía y zona de juegos para los 
más pequeños, quienes podrán 
ingresar gratis en compañía 
de un adulto.

COLABORADORES

El certamen es presentado 
por Cerveza Ross y colabora-
dora: Siete Diez, Santa Semilla, 

JOSE HUERTA RIVERA
Coquimbo

En esta oportunidad, en escena se presentará el cornista Gustavo Ibacache, uno de 
los fundadores de la orquesta e hijo de Mauricio, quien lleva años desempeñándose 
como músico en importantes escenarios internacionales y actualmente forma parte 
de la orquesta del Teatro Colón de Buenos Aires, Argentina.
“Para mí siempre es importante volver a participar de la orquesta que con tanto es-
fuerzo fundamos hace 15 años con un grupo de músicos regionales. Pese a trabajar 
fuera de Chile, nunca dejo de participar de la orquesta y siempre que puedo viajo a 
continuar con la preparación y las clases a los niños y jóvenes de la zona, así que muy 
feliz de nuevamente compartir escenario con ellos en una presentación que de verdad 
va a marcar un precedente como orquesta juvenil de La Antena”, indicó.

Importante invitado

técnica y melódica es una de 
las actividades enmarcadas en 
nuestro 15° aniversario como 
orquesta, lo que viene a refle-
jar el tremendo trabajo que 
hemos desarrollado durante 
este tiempo, por el que han 
pasado más de 600 niños y 
niñas de diversos sectores de 
la comuna”, agregó el direc-
tor de la Orquesta, Mauricio 
Ibacache. 5802

chileno Andi Ferrer, conocido 
popularmente como Portavoz, 
los principales invitados.

También se presentarán 
Guachupe, Agrupación Marilyn, 

Las  entradas ya agotaron su primera preventa a $ 5.000; 
y la segunda preventa ya se activó a $8.000. La entrada 
general el día del evento será de $15.000. Niños gratis 
hasta los 12 años. Los puntos de venta son: Passline Chile 
(online) bit.ly/FESTIVALSATIVA y en Coquimbo en Grow 
Coquimbo (Aníbal Pinto #1552); Restaurant Don Can-
grejo (Aldunate #1507 Sector Empalme Centro) y en Inc 
Tattoo Center (Av. Videla  #138). También en La Serena 
en Tienda Eleven (Av. Balmaceda #460) y en Caracol 
Colonial, local 40.  

Entradas

Kush Brothers Seeds, Hortitec 
Chile, Rincón Urbano, Cabeza 
Gráfica, Mundo GrowShop, 
John Green, Taboo Grow Shop, 
Favre Inc. y Distribuidora Pedro 
Montt.

Además cuenta con los 
Media Partner: Es de Cumbiero; 
Movimental Cultiva Tus 
Derechos y la plataforma de 
difusión cultural Antofagasta 
No Duerme. 5802
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Radio Mistral, información y análisis de lo que realmente importa.

www.radiomistral.cl +569 54636111

Radio Mistral @radiomistral @Radio_Mistral

www.radiomistral.cl +569 54636111

Radio Mistral @radiomistral @Radio_Mistral

Lunes a viernes de 11:00 a 12:00 horas.
Conduce: Alberto Mandiola.

Lunes a viernes de 09:00 a 11:00 horas.
Conducen: Rodrigo Solís y Carlos Rivera.

Lunes a viernes de 07:00 a 09:00 horas.
Conducen: Ricardo Muñoz y Yerko Álvarez.

Lunes a viernes de 12:00 a 13:00 horas.
Conduce: Eleazar Garviso.

Lunes a viernes de 13:00 a 15:00 horas.
Conducen: Francisco Silva, Oscar Urquieta, Jaime Cortés,
Rodrigo Solís, Carlos Rivera y René Nuñez. 

Lunes a viernes de 15:00 a 16:00 horas.
Conducen: Emma Daud y Lilian Alvarado.

Lunes a viernes de 16:00 a 18:00 horas.
Conducen: Lorna Berríos y Félix Velasco.

Lunes a viernes de 18:00 a 20:00 horas.
Conducen: Rebeca Luengo, Bastián Álvarez 

  y Paola Márquez.

Sábado 20:00 horas.
Conduce: Dr. Robert.

Domingo 13:00 horas.
Conducen: Ramón González, Alejandro Pino, 
Ricardo Puga y Floridor Pinto.

Sábado a las 14:00 y domingo a las 19:00 horas.
Conduce: César Castro.

Sábado y domingo de 10:00 a 13:00 horas. 
Conduce: María Inés Godoy
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Fono: 51-2663356
Celulares: 959135660 - 944067974 - 944067960 

crematorioadm2017@gmail.com /www.crematorioguayacan.cl

CEDIDA

EN ENJOY COQUIMBO

Alison Mandel volverá a presentarse en la región, el próximo 11 de enero, a las 20:00 horas 
en Enjoy Coquimbo.

La comediante nacional tras 
sus éxitos en los festivales de 
Viña del Mar y Olmué, retorna 
a la región para presentar este 
nuevo espectáculo con material 
completamente inédito.

“De Fiesta”, así se llama el 
nuevo espectáculo de la come-
diante nacional Alison Mandel 
que tras meses de gira por el 
país, presentará en la región 
de Coquimbo.

Este show de stand up co-
medy es un relato en el que 
Mandel abre su intimidad 
para reírse de hechos de su 

JOSE HUERTA RIVERA 
Coquimbo

vida cotidiana. Así lo señaló la 
comediante, en conversación 
con Diario El Día.

“Estoy muy contenta de pre-
sentar “De Fiesta” en la región 
de Coquimbo por primera 
vez, tras casi 7 meses de gira. 
Es un show no tan cuadrado 
como los preparados para los 
festivales, es más relajado, ínti-
mo, incluso más deslenguado, 
donde comparto con el público 
episodios de mi vida personal”, 

indicó Alison Mandel.
Una de las particularidades de 

“De Fiesta” es que la rutina in-
cluye episodios que los propios 
seguidores han compartido 
con Mandel, lo que hace un 
show más cercano.

“Es un show muy cercano, 
con participación del público y 
ha sido muy bien recibido. Eso 
me tiene muy contenta porque 
es uno de los shows que más 
me ha costado armar, así que 

feliz y con muchas ganas de 
presentarme en Coquimbo”, 
agregó.

Alison Mandel presentará 
este espectáculo el próximo 11 
de enero en Enjoy Coquimbo 
y fue la propia comediante 
quien realizó una invitación 
al público de la región.

“Los invito a que me acom-
pañen el próximo 11 de enero 
en Enjoy Coquimbo a las 20:00 
horas para divertirnos con 

este show que he preparado 
con mucho cariño para todos 
ustedes. Me encanta actuar 
en Coquimbo, es una de mis 
zonas favoritas y espero que 
el público nos acompañe”, 
finalizó.

Quienes deseen asistir a este 
espectáculo de comedia, pue-
den adquirir entradas a través 
del sistema PuntoTicket o en 
las propias boleterías de Enjoy 
Coquimbo. 5801i

Alison Mandel promete 
hacer reír a con su 
espectáculo “De Fiesta”

comediante

Estoy muy contenta 
de presentar “De 
Fiesta” en la Región 
de Coquimbo por 
primera vez, tras casi 
7 meses de gira”
ALISON MANDEL.

OBITUARIO

Devoción a Jesús
Confío en ti Jesús, con toda mi alma, me otorgue la gracia que 
tanto deseo: Rezar 7 Padre Nuestros. 7 Ave Marías. 7 Credos. 
Publicar al octavo día.

Desde cualquier lugar, ingrese a: www.diarioeldia.cl y podrá publicar contratar:

AVISOS ECONÓMICOSAVISOS NECROLÓGICOS

Damos nuestros agradecimientos a todas las personas e instituciones que nos 
acompañaron en la misa y funerales de nuestro querido esposo, padre, abuelito, señor:

MANUEL JESÚS VARAS ARAYA

(Q.E.P.D.)

Especialmente a todos quienes nos hicieron llegar sus condolencias. Reciban la 
eterna gratitud de:

ROSA BRIZUELA Y FAMILIA, FAMILIA GOMEZ BRIZUELA.

AGRADECIMIENTOS

Confío 
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Gracias 
Virgen de 
Andacollo

Por favor concedido

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Oración
Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Pide a los 
tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción 
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.
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FX  
18:47 American Dad! - Amor al Estilo 
American Dad 19:10 Padre de familia 
- Querido deportado 19:32 Padre de fa-
milia - Una casa llena de Peters 19:56 
S.W.A.T: Unidad Especial 21:59 Rescate 
En El Metro 1 2 3

HBO 
12:15 Feliz día de tu muerte 14:00 Guar-
dianes de la galaxia Vol. 2 16:25 LEGO 
Batman: La película 18:15 300 20:20 Locos 
por las nueces 2 22:00 Guardianes de la 
galaxia Vol. 2

TNT
17:06 Lo mejor de Golden Globes 17:09 
Toy Story 2 18:53 El Avispón Verde 
20:57 Lo mejor de Golden Globes 21:00 
El Príncipe de Persia: Las Arenas del 
Tiempo 23:00 Annabelle

CINECANAL
15:05 El Lórax: En Busca de la Trú-
fula Perdida 16:30 Un Papá Genial 
18:00 Los Pequeños Fockers 19:32 
Thor 21:22 ¡Esto Es Guerra! 23:00 
La red sexual

CINEMAX 
12:03 El Hombre de la Casa 13:57 Licen-
cia Para Casarse 15:42 Rápido y Furioso 
17:43 Más Rápido Más Furioso 19:53 
Rápido y Furioso: Reto Tokio 22:00 Rá-
pidos y Furiosos

FXM
13:00 Espacio publicitario 13:02 Ame-
naza en las Profundidades 14:47 El Gran 
Pelotazo 16:52 Un Príncipe en Nueva 
York 19:05 Drillbit Taylor: Guardaepal-
das Escolar 21:05 Mátalos suavemente 
23:00 El Club de la Pelea

23.30   La noche es nuestra.CHV 23.40  No culpes a la noche.TVN

02 Chilevisión 04 Televisión Nacional

21.30 Juegos prohibidos
22.30 Cine Prime
00.30 Lo que la gente cuenta
01.20 División de Robos y 
             homicidios

22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

20.00 CHV Noticias
21.30   Pasapalabra
23.15 Chilevision Noticias noche
23.30 La noche es nuestra
01.30 Cierre

21.00 24 horas Central
22.15 TV Tiempo
22.30 Informe Especial
23.40 No culpes a la noche.
03.00  Cierre de transmision

06.00 Primera página 06.30 ¿Quien dice la 
verdad? 8.00 La Mañana. 13.30 Chilevisión 
Noticias. 15:30 Casado con Hijos 16:30 Lo 
Que Callamos las Mujeres 17:15 Lo Que Ca-
llamos las Mujeres 18:15 Amor eterno  19:00 
La Divina Comida

06:30Tu mañana, 24 horas 08:00 Muy 
buenos días 13:30 24 Tarde 15:30 Pa-
sión de gavilanes 16:30 Elif 17:30 Carmen 
Gloria a tu servicio 19:00 Rojo, el color del 
talento.

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 20.30 
Amor sincero

06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chi-
le. 12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 
Sin tu mirada.  17.00 Mujer casos de la 
vida real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La 
Rosa de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida

23.00 Themas de interés
23.30 Especial musical
00.00 Noticias
00.45 Notas del Choapa
01.00 Themas de interés
01.30 Documentales
02.00 Visión sports
03.00 Especial musical

21.00 Algo personal
22.10 Años Dorados
22.30 Mentes criminales
00.00 Nessun Dorma: 
 Nadie duerma
01.30 Me late
03.00 Algo personal (RR)
04.30 Aventura 4x4
05.10 Archies

05.30 Félix el Gato. 06.00 Dora la Explo-
radora. 06.30 Patrulla de Mascotas 07.00 
Cantando aprendo a hablar. 07.15 Bartolo. 
07.30  Recorcholis y corchito, un dos tres 
a jugar, perdidos en la tierra 07.55 Buenos 
días Jesús. 08.00 A3D. 10.00 Falabella TV. 
16.30  Me late. 17.30 De aquí no sale. 19.00 
Los años dorados. 19.30 UCV Noticias Edi-
ción Central. 20.00 Debate presidencial

06.00 Milf. 08.00 A3D 16.00 Animalía. 
17.30 Los años dorados  18.00 Me late. 
19.30 MIlf

21.00  Teletrece
22:40 Pacto de Sangre 
23:30 Sigamos de largo
00:30 Teletrece Noche
01:10 Bones
02:10 Cadena Nacional

21.00 AN edición central. 
22.00  Casa de Muñecos
23.00 Madre
23.50  Querer sin límites.
01.30 Más vale tarde.

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Te-
letrece A.M. 08.00 Bienvenidos. 13.30 
Teletrece tarde. 15.35 Huérfanas.16.30 
Chocolate con pimienta. 17.45 Amor Pro-
hibido. 18.45 Caso Cerrado.  20.00 La 
Reina de Franklin.

05.45 Me levanto con Mega. 06.30 Edi-
ción Matinal Ahoranoticias. 08.00 Mucho 
gusto. 13.30 Edición Tarde Ahora Noticias. 
15.20 Verdades ocultas. 16.30 Avenida 
Brasil. 17.30 Mar de amores. 20.00 Isla 
Paraíso.

05 Telecanal 07 La Red

03 Thema Televisión 09 UCV Valparaiso

11 Mega 13 TVUC

RECOMENDAMOS

Wifi Ralph  2D (doblada)
Sala 5. TE. Horarios: 11.20-14.10-16.50-19.30 hrs.

El Grinch 2D (doblada)
Sala 3 TE Horarios:  11.30-14.00-16.20 hrs

Aquaman. 2D (subtitulada)
Sala 2 TE+7  Horarios 19.20-22.30

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos
Cierre después de la última función.
(horarios de trasnoche se refiere a to-
das las películas que comiencen des-
pués de las 23.00 hrs.)

Londres está en movimiento. Su presa podrías 
ser tú... Londres es una ciudad sobre ruedas: una 
ciudad como nunca habías visto. Tras la terrible 
Guerra de los Sesenta Minutos, las ciudades que 
sobrevivieron al apocalipsis se convirtieron en de-
predadoras, persiguiendo a ciudades menores y 
alimentándose de ellas.

MAQUINAS 
MORTALES

No quiero ser tu hermano. 2D (idioma original)
Sala 3 TE+7  Horarios 18.40-21.30-00.15 hrs.

Bohemian Rhapsody. 2D (subtitulada)
Sala 5  M14  Horarios 22.20 hrs.

Spider-man: un nuevo universo 2D (doblada)
Sala 2   TE+7 Horarios: 10.50-13.40-16.30  hrs

Máquinas mortales 2D (subtitulada)
Sala 4  TE+7 Horarios: 19.20-22.10 hrs.

Aquaman. 2DXD (doblada)
Sala 6 TE+7  Horarios 11.40-14.50-18.00-21.10-00.20

Máquinas mortales 2D (doblada)
Sala 4  TE+7 Horarios: 10.20-13.10-16.10 hrs.

Bumblebee 2D (doblada)
Sala 1. TE+7.  Horario: 10.15-13.00-15.50-18.50-21.50- ( trasnoche 
viernes y sábado) 00.30 hrs.
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21 de marzo al 20 de abril.

ARIES
21 de abril al 20 de mayo.

TAURO
21 de mayo al 21 de junio.

GEMINIS
22 de junio al 22 de julio.

CANCER
23 de julio al 22 de agosto.

LEO

Amor: Analice si 
las cosas que su 
corazón siente 
son reales o son 
producto de 
alguna confusión 
entre ustedes. Sa-
lud: Es importante 
que tenga una 
actitud respon-
sable. Dinero: Es 
muy importante 
que guarde en 
los momentos 
de abundancia. 
Color: Morado. 
Número: 1.  

Amor: Tal vez 
solo necesita 
dejarte llevar en 
lugar de poner 
tantas trabas 
cuando alguien 
hace el intento de 
acercarse. Salud: 
No se deje llevar 
tanto por el enojo. 
Dinero: Fortalezca 
la red de con-
tactos que tiene 
para aumentar 
la posibilidad de 
encontrar trabajo. 
Color: Amarillo. 
Número: 5.  

Amor: Un detalle 
o una palabra 
puede llegar a ha-
cer magia con una 
persona, siempre 
y cuando sea 
sincero/a. Salud: 
Es hora de que se 
plantee un cam-
bio en la forma 
vivir. Dinero: Hon-
radez y esfuerzo 
son el ingrediente 
principal para salir 
adelante. Color: 
Rojo. Número: 36.

Amor: Los 
conflictos con 
otras personas no 
deben alejarte del 
cariño de quienes 
te rodean ya que 
una cosa no tiene 
que ver con la otra. 
Salud: Dolores de 
cabeza. Dinero: Es 
importante que 
cuide más sus 
ingresos para evitar 
pérdida de solven-
cia. Color: Café. 
Número: 10.

Amor: No se quede 
callado/a cuando 
en la realidad 
su corazón está 
que explota de 
amor. Eso es algo 
hermoso. Salud: 
No debe exagerar 
ya que eso no 
favorece mucho a 
su recuperación. 
Dinero: Ser 
positivo/a al iniciar 
nuevos proyectos. 
Color: Blanco. 
Número: 23.

Amor: Es hora 
de mostrarse 
más abierto a 
las insinuaciones 
que le están 
haciendo para 
pasar el verano 
en compañía. 
Salud: Durante 
este verano debe 
tener cuidado 
con los rayos 
solares. Dinero: 
No invierta todo 
en un solo lugar. 
Color: Violeta. 
Número: 25

Amor: Si tienes 
deseos de salir a 
conquistar este 
será el día, así 
como también a 
aquellos/as que 
busquen acer-
carse más a su 
pareja. Salud: No 
te deben doblegar 
las tensiones. Di-
nero: No se des-
organice durante 
esta quincena 
de enero. Color: 
Anaranjado. Nú-
mero: 12.

Amor: A veces es 
mejor dejar que la 
otra persona ga-
ne, más que nada 
para evitar un 
conflicto mayor. 
Salud: Cuidado 
con las lesiones. 
Dinero: Poner 
en marcha esas 
ideas que has te-
nido en tu cabeza 
es una cosa de 
propósito. Color: 
Fucsia. Número: 9.

Amor: Dejarse 
llevar por la 
hermosura de esa 
persona es bueno 
pero es mejor 
dejarse llevar por 
la hermosura del 
corazón. Salud: 
No se debe dejar 
vencer por el ago-
tamiento físico. 
Dinero: Es usted 
quien debe atraer 
las cosas buenas 
para su vida en lo 
económico. Color: 
Lila. Número: 6.

Amor: Puede que 
sin darse cuenta 
esté generando 
algo de distancia 
con su pareja y por 
lo mismo le invito a 
tener más cuidado. 
Salud: Calme sus 
nervios. Dinero: 
Muestre siempre 
respeto por sus 
pares en el trabajo 
y verá como tam-
bién le apoyan. 
Color: Negro. 
Número: 2.

Amor: Propón-
gase ser feliz a 
pesar de que en 
momentos esta 
no nos sonría 
tanto como 
quisiera. Todo es 
una cosa de fe. 
Salud: Trate de 
tener cuidado 
con los estados 
nerviosos. Dinero: 
Tiene habilidades 
se sobra y para 
aprovecharlas de-
be proponérselo. 
Color: Celeste. 
Número: 8.

Amor: Es su vida 
y usted es quien 
tiene la última 
palabra, y mien-
tras usted tenga 
eso claro los 
demás no podrán 
entrometerse. 
Salud: Una buena 
actitud y una 
mente positiva 
pueden ser muy 
poderosas. Dine-
ro: Solo le hace 
falta más empeño 
y creerse el cuen-
to. Color: Crema. 
Número: 15.

Fuente: www.ceaza.cl

ELQUI

LIMARI

CHOAPA

Coquimbo
despejado

La Serena
despejado

Vicuña
Despejado

Ovalle
Despejado

Río Hurtado
Despejado variando a 
nubosidad parcial

Illapel
Despejado

Canela
Despejado

Los Vilos
Despejado

Francisca Contreras, directora (S) el Museo del Limarí, 
invita a la inauguración de la exposición fotográfica “Vi-
da Rural: Ayer y Hoy”, de Osvaldo Cuello y Jorge Fuen-
tes. La actividad tendrá lugar hoy, a las 18:00 horas, en 
el Salón de Extensión Patrimonial del museo, ubicado 
en calle Covarrubias esquina Antofagasta, Ovalle.

Invitación
Se invita a la comunidad a participar de los Talleres Educativos de Verano, organi-
zados por el Museo del Limarí, en colaboración con artistas y artesanas de Ovalle 
y el PAR Explora de Coquimbo, y que se realizarán entre el 8 y el 31 de enero, de 
11:00 a 13:00 horas, en dependencias del museo. Están enfocados a todo público, 
son gratuitos y se solicita una inscripción previa al correo  francisca.contreras@
museosdibam.cl

Talleres de Verano
* Rotary Club La Serena Oriente cita a sus socios a la reunión de hoy, a las 20:30 horas, 
en el Club de La Serena. 
* Rotary Club La Herradura cita a sus socios a la reunión de hoy, a las 20:00 horas, en 
el Centro Comunitario La Herradura. Se invita a compensar a los rotarios que visitan 
la región. Secretaria: 9 93586002.

Rotary Club

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, 
sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe re-
llenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir 
números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos 
números en las filas y las columnas.
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Montepatria
Despejado

14-22
JUEVES

14.22
HOY

La Serena

15-21
Radiación

14-22
HOY

Coquimbo

15-21 14-22
JUEVES

Radiación

9-28
HOY

Vicuña

10-29 11-31
JUEVES

Radiación

11-27
HOY

Ovalle

11-27
Radiación

13-28
HOY

Monte Patria

13-28 14-29
JUEVES

Radiación

10-26
HOY

Rio Hurtado

11-27 12-28
JUEVES

Radiación

9-27
HOY

Illapel

9-27
Radiación

13-21
HOY

Los Vilos

13-20 13-20
JUEVES

Radiación

12-23
HOY

Canela

12-23

MIÉRCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

13-23

JUEVES

Radiación

11+

11+

11+

11+

11+

11+

10

10

10

11-27
JUEVES

9-28
JUEVES

08_01
SANTORAL  Luciano, Eladio

FARMACIAS

LA SERENA
Cruz Verde. Balmaceda 1015, 
Local 1, Edificio Fleming. 
COQUIMBO
Farmacias Regional. Aldunat 
1676.
OVALLE
Ahumada. Vicuña Mackenna 
72-90. Fono 2630725

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HORARIO DE VUELOS 
 SKY
SERENA-SANTIAGO 
Sky  13.45 14.40
Sky 15.20 16.15
Sky 20.25 21.20
SANTIAGO-LA SRENA
Sky 08.35 09.40
Sky 11.20 12.25
Sky 18.45 19.50

HORARIO DE VUELOS  

LATAM

LA SERENA - SANTIAGO
LA 10.13 11.08
SANTIAGO-LA SERENA
LA 10.51 11.55
LA 14.15 15.19

MAREAS  
HOY 
06.01 0.43 B
11.46 1.10 P
17.20 0.54 B
23.52 1.52 P
MAÑANA
06.37 0.45 B
12.23 1.08 P
17.55 0.57 B

 Fuente: www.shoa.cl            

· Válido hasta el 31/01/2019.

1 Pop Mediano + 
1 Bebida Mediana (620cc)

1 Pop Grande + 
2 Bebida Mediana (620cc)

· Válido hasta el 31/01/2019.

1 Pop Mediano + 
1 Bebida Mediana (620cc)

1 Pop Grande + 
2 Bebida Mediana (620cc)

· Válido hasta el 31/01/2019.

1 Pop Mediano + 
1 Bebida Mediana (620cc)

1 Pop Grande + 
2 Bebida Mediana (620cc)

 Contacto: cnaranjo@eldia.la Publicación gratuita.  El Día se reserva el  derecho de publicación



La película que cuenta la historia de la banda Queen sorprendió a propios y extraños alzándose con la 
estatuilla a la mejor película de drama, mientras que Rami Malek consiguió el reconocimiento como mejor 
actor por su retrato del difunto Freddie Mercury.

Tendencias
EL DÍA MARTES 8 DE ENERO DE 201932

BOHEMIAN RHAPSODY Y GREEN BOOK SE 
REPARTEN LA GLORIA EN LOS GLOBOS DE ORO

EN SU EDICIÓN 76

“Green Book”, con tres pre-
mios, y “Bohemian Rhapsody” y 
“Roma”, con dos, se repartieron 
la gloria en la 76 edición de 
los Globos de Oro, una cere-
monia que sorprendió por 
el escaso impacto de “A Star 
is Born” a pesar de sus cinco 
nominaciones.

La cinta de Peter Farrelly, se 
llevó el galardón a la mejor pelí-
cula de comedia o musical, así 
como los trofeos al mejor actor 
de reparto (Mahershala Ali) y 
mejor guion (Nick Vallelonga, 
Brian Currie y el propio Farrelly).

Por su parte, “Bohemian 
Rhapsody” sorprendió a pro-
pios y extraños alzándose con 
la estatuilla a la mejor película 
de drama, mientras que Rami 
Malek consiguió el reconoci-
miento como mejor actor por 
su retrato del difunto Freddie 
Mercury.

“GRACIAS A NETFLIX”

Otros dos premios cosechó 
“Roma”, los de mejor película 
extranjera y mejor director, para 
el mexicano Alfonso Cuarón.

“Roma” se convierte así en la 
segunda película mexicana en 
llevarse el premio en esta cate-
goría tras “Tizoc (Amor Indio)”, 
en 1958. Además, Cuarón repite 
victoria como mejor director 
después de la obtenida como 
por “Gravity”.

Solo otros dos cineastas 
latinos han obtenido el tro-
feo al mejor director con 
anterioridad: Guillermo del 
Toro (“The Shape of Water”) y 
Alejandro González Iñárritu 
(“The Revenant”).

“Gracias a Netflix por con-
seguir que esta película tan 
improbable haya consegui-
do repercusión global”, dijo 

EFE
España

Cuarón sobre el escenario del 
hotel Beverly Hilton, de Los 
Ángeles (California), antes de 
asegurar que está “eternamen-
te agradecido” a sus actrices 
Yalitza Aparicio y Marina de 
Tavira.

Instantes después, agregó: 
“Siento que esta película la 
dirigió Libo (la mujer que lo 
crió), mi madre, mi familia... 
Esta película no habría sido po-
sible sin los colores específicos 
que hicieron quien soy. Gracias, 
familia, gracias, México”.

PREMIOS REÑIDOS

Uno de los premios más reñi-
dos de la velada, el de mejor 
actriz de drama, fue a parar a 
Glenn Close por “The Wife”, 
que superó así a Lady Gaga (“A 
Star is Born”); Nicole Kidman 
(“Destroyer”); Melissa McCarthy 
(“Can You Ever Forgive Me?”) 
y Rosamund Pike (“A Private 
War”).

Close, llorando, recordó a su 
madre, quien le reconoció al 
final de su vida que siempre 
se había sentido eclipsada por 
su marido.

“Las mujeres somos personas 
que cuidamos y criamos a los 
demás, pero al mismo tiem-
po tenemos que perseguir 
nuestra realización personal 
y perseguir nuestros sueños. 
Lo deberíamos hacer y nos lo 
deberían permitir”, declaró, 
provocando una gran ovación 
en la sala.

Por otra parte, “Vice”, la 
máxima nominada con seis 
candidaturas, logró el premio 
al mejor actor de comedia o 
musical para Christian Bale, 
quien encarna en la cinta al ex 
vicepresidente estadounidense 
Dick Cheney.

“Gracias a Satán por servirme 
de inspiración”, dijo el actor 
galés.

Asimismo, Olivia Colman 

Jim Beach,  Roger Taylor y Brian May, of Queen, Rami Malek, Graham King posan con sus premios en los Globos de Oro EFE

ganó el trofeo a la mejor actriz 
de comedia o musical por “The 
Favourite” y se lo dedicó a sus 
“brujillas”, en referencia a sus 
compañeras de reparto Emma 
Stone y Rachel Weisz.

“Me lo pasé bomba con vo-
sotras”, aseguró.

Director mexicano

Siento que esta 
película la dirigió 
Libo (la mujer que lo 
crió), mi madre, mi 
familia...

ALFONSO CUARON

Uno de los momentos más reivindicativos llegó con la 
victoria de Regina King como mejor actriz de reparto 
por “If Beale Street Could Talk”.
King, apostando por la ansiada paridad en la industria, 
dijo que todos los proyectos que produzca en los 
próximos dos años contarán con un 50 por ciento de 
mujeres en los equipos de trabajo.
“Reto a la gente con poder en la industria a solidarizar-
se y hacer lo mismo”, manifestó.
La noche se completó con el premio a la mejor canción 
original para “Shallow” (de “A Star is Born”), que fue a 
parar a Lady Gaga, Mark Ronson, Anthony Rossoman-
do y Andrew Wyatt.
“Como mujer en la industria musical, es realmente du-
ro que te tomen en serio como artista y compositora, 
y estos tres hombres me han llevado en volandas y 
apoyado”, indicó Gaga.
El galardón a la mejor película de animación fue para 
“Spider-Man: Into the Spider-Verse” y el de mejor 
banda sonora se lo llevó Justin Horowitz (“First Man”).

Igualdad de género


